Moia ole Lunes

ORGANO DE LA ASOCIACION DE LA PRENSA DE BURGOS Teléfono, 2015 Apartado, 46

1-1 Núm. 395 Burgos 1-1 Año VI 5 de Septiembre de 1955 :-: 85 céntimos

de misjoneros seglares

tado y sa esposa, doña Carmen Polo

de Franco, almorzaron hoy a bordo

del "Azor", que se halla fondeado en

El Caudillo y su esposa, llegaron

En las escaleras del Real Club Nau-

sencia del Generalisimo y los socios

del Nautico aplaudieron cariñosamente

CLAUSURA DE LA ASAMBLEA

NACIONAL DE MISIONEROS

SEGLARES, EN ZARAGOZA

seglares. Los asambleistas asistic-

cual se hizo la renovación de la

consagración de la Asamblea a la

Virgen. Luego se procedió a la

bendición de crucifilos para nue

crucifiio a tres misieneros jóve-

nes bilbainos, que van a la misión

En la sesión de clausura, qui

presidió monseñor Ormazabal, se

aprebaron las conclusiones, una

de las cuales es reafirmarse en el

propósito de ayudar a los misio-

neros de vanguardia; redactar

unas temarios de cultura religiosa

y misionológia, que sirvan de nor-

ma común a todos los misioneros

y, finalmente, abrir casas de for-

mación misional. Las conclusio-

nes fueron aprobadas por aclama-

ción.—Cifra.

vos asambleistas. Se impuso

de Rios, en Venezuela.

Zaragoza. — Se ha celebrado!

de riguroso incognito en accomovi

procedentes del Pazo de Meiras, des-

este puerto.

prés del mediodia.

a Su Excelencia. Cifra.

La mejor bebida CERVEZA

EL LEON

Hoy comienza en nuestra ciudad el Caudillo y su esposa vate "Azor"

ofrenda



Desde ayer tarde es huésped de honor de la Cabeza de Castilla, el Exemo. Sr. D. Juan Aparicio Lúpez, director general de Prensa, quien llega para presidir las tareas de la segunda reunión del IV Consejo Regional de Prensa, que se inician hoy en nuestra ciudad.

Entrañablemente unidos con quien tan sabia y expertamente viene rigiendo desde hace años los destinos de la Prensa espanola, los miembros de la familia periodistica burgalesa hacemos presente al Sr. Aparicio, a través del organo oficial de nuestra Asociación, el respetuoso testimonio de saludo y bienvenida, con el leal desco de una estancia gratiten afectucias predilecciones.

sima en esta ciudad, a la que dedica nuestra director general Al mismo tiempo, "La Hoja del Lunes" abre sus brazos, en prueba de saludo y afecto hacia los demas miembros del Consejo que, llegades de diversas provincias hermanas, serán también estos dias huéspedes distinguidos de Burgos.

Bajo la presidencia del Saludo y Excmo. Sr. Director General de Prensa, D. Juan Aparicio, se reunen 70 consejeros

El comienzo de las tareas tendrá lugar a las diez de la mañana, en el salón de actos de la Diputación Provincial, en cuyo local se decarrollarán todas las sesiones de trabajo

Designada nuestra ciudad por la Dirección General de Prensa, como sede de la segunda reunión del IV Consejo Regional de Prensa, hoy lunes, comenzarán sus tareas en el salón de actos del palacio provincial y bajo la presidencia del Excmo. Sr. Director general de Prensa, D. Juan Aparicio López, los delegados del Ministerio de Información y Turismo, directores de diarios, Hojas del Lunes, semanarios de información y emisoras radiofónicas, así como representantes de empresas periodísticas de Avila, Segovia, Burgos, Logroño, Santander, Soria, Pamplona, Vitoria, Bilbao y San Sebastián, asistiendo asimismo los componentes de los Comités de Consejeros, designados en la anterior reunión celebrada por el Consejo, con un total de unos 70 consejeros.

Estas reuniones que se inician hoy, revisten gran importancia y transcendencia para el futuro desenvolvimiento de la Prensa y se ha preparado un variado programa de actos, en honor de las personalidades y congresistas que serán huéspedes de honor de nuestra ciudad durante los cuatro días que durará el Consejo.

Entre los temas que han de ser objeto de estudio figuran interesantes cuestiones sobre formación profesional, técnica periodistica, doctrina de la información, productividad de Prensa y reglamentación de agencias informativas.

Programa del Consejo

El programa a desarrollar es el siguiente: LUNES, 5

A las diez de la mañana, inauguración del Consejo, en el Palacio Provincial.

A las once, sesión de trabajo, en el mismo lugar. A las dos de la tarde, almuerzo, ofrecido por el Excelentisimo Ayuntamiento, en el Hotel Condes-

A las cinco, sesión de trabajo. A las ocho, en el patio del Instituto de Enseñanza Media, audición del laureado Orfeón Burgales y exhibición a cargo de su

grupo de danzas. MARTES, 6

A las diez de la mañana, sesion de trabajo. A las dos, almuerzo ofrecido por la Excelentisima Diputación

provincial, en el Restaurante

A las cinco, visita a la Cartuja de Miraflores. MIERCOLES, 7

A las diez de la mañana, sesión de trabajo. A las dos de la tarde, almuerzo ofrecido por el excelentisimo sc-

nor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, en la Ciudad Deportiva, que después será visitada por los consejeros. Seguidamente, excursión a Santo Domingo de Silos. JUEVES, 8

A las once de la mañana, sesión de trabajo y clausura del Consejo. A las cinco y media de la tarde,

GENERAL DE PRENSA A las ocho y cuarto de la targe llegó a nuestra ciudad en automóvil, procedente de Madrid, el excelentisi-

mo señor director general de Prensa, don Juan Aparicio López, a quien acompañaban su secretario particular y del IV Consejo Regional de Prensa, SOOTE Agencia "Mirospa" don Miguel Rose-

En el vestibulo del Hotel Condestable, donde se alojan, fueron saludados el señor Aparicio y sus acompañantes, por el delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, don Antonio Maria de Mena; presidente de la Asociación de la Prensa y director de "Diario de Burgos", don Esteban Sácz Alvarado; director de la "La Voz de Castilla", don Carmelo Martinez; gerente de "Diario de Burgos", don l'ingel Leon; redactores de los periódicos locales y varios de los directores de periódicos y consejeros que asistirán a las tareas que hoy

se inician en Burgos y que ayer fueron llegando a nuestra ciudad. El señor Aparicio departió afablemente, durante un largo rato, con las personalidades y profesionales de la Prensa que le habian cumplimentado. Después de comer en la intimidad, el director general de Prensa

se retiró a descansar a sus habita-

LLEGADA DE CONSEJEROS Durante la tarde y noche última han ido Hegando a Burgos, los miem-

bros de IV Consejo Regional de Prensa, que inician sus importantes tateas hoy, en el palacio de la Diputación provincial.

Figuran entre ellos el secretario del Consejo, don Juan Serrano; el subdirector de la Escuela Oficial de Periodismo, don Juan Beneyto; el director del Instituto de la Opinión Pública, don Rafael Fernáncez Chillón; el jefe de la sección de documentación de la Dirección General de Prensa, don Valentin Gutiérrez Durán; jefe de la sección de Prensa nacional, don

(Pasa a segunda página)

visità a la Catedral. AYER LLEGO A BURGOS EL DIRECTOR LOIDO C STOCI OCCION nuevo llamamiento

Jordania se compromete a tomar las armas contra Israel si ésta ataca a los egipcios

El Cairo. En los circulos autorizados de El Cairo, se pone de retieve que la propuesta del general Burns para el mantenimiento del "alto el fuego', en la frontera egipcio-israeli. ha llegado en el momento en qua Egipto está ardientemente indignado por la muerte de 35 refugiados de Palestina y egipcios, en un ataque israeli, en el que desaparecieron otros ocatro arabes de Palestina, que

cree han muerto. La opinión egipcia está en favor de conseguir vengar con sangre israeli la matanza de Yayunis antes de que sea impuesto el "alto el fuego" aunque se tiene la esperanza de que puedan ser refrenados los actos de

Con enterioridad a la propuesta de Burns, Egipto ni siquiera replicó a la propue la israeli de "alto el futgo", que el propio Burns transmitic a El Cairo. Simultaneamente Egipto, ha reforzado sus contingentes militares en la zona, mientras los israelis se atrincheran acededor de las

base: avanzadas.-Efe. DECLARACION DEL GOBIERNO JORDANO

Amman. — El Consejo Supremo de Defensa, después de reunirse bajo la presidencia del Rey Hussein, ha publicado el siguiente comunicado: "Las lineas de armisticio componen una linea defensiva árabe. La cancela-

por tanto, la de todos los demás'.

La declaración se interpreta como un compromiso por parte del Gobierno de Jordania para tomar las armas forme en una guerra abierta. El comunicado hace notar también

El primer ministro de Jordania, recibió ayer a los embajadores de Inglaterra y Estados Unidos, a los que llamó la atención en torno a los graves ataques de los israelies en el! sector de Gaza. La Prensa jordana rinde tributo al ejercito egipcio lestina.—Efe.

EGIPO ACEPTA EL LLAMAMIENTO DEL GENERAL BURNS

El Cairo .- Oficialmente se anun cia que Egipto ha aceptado el lla mamiento del general Burns para el "alto el fuego" en la frontera entre Egipto e Israel .- Efe. VCLADURA DE UNA CONDUCCION

DE AGUA

Tel Aviv .- Israel anuncia que "comandos" egipcios han volado una conducción de agra en el establecimiento de Nitzanim, al Norte de Migdal Asl kelon, antes del amanecer. Según portavoz, no ha habido victimas. JORDANIA E IRAK, AYUDARAN A EGIPTO

Jerusalén.- Radio Jordania anuncia que el Gobierno de Jordania ha informado al embajador de Egipto de los acuerdos tomados ayer para "prestar toda clase de ayuda militar a Egipto en el caso de que se produzca una nueva guerra entre esta nación e Israel".

La emisora añadió que el encargado de Nagocios de Iraq había ma-1 nifestado al mismo tiempo al embajador de Egipto, que su pais apoyarà a este pais, tanto financiera como militarmente -Efe.

ISRAEL TAMBIEN ACEPTA EL LLAMAMIENTO

Jerusalen.—Israel ha manifestado que acepta el nuevo llamamiento de las Naciones Unidas para llegar a un alto el fuego en Palestina, pero que sigue firme en su condición de que tienen que cesar todos los ataques

Dirigentes nacionalistas marroquies salen hacia Madagascar para obtener del Sultan el IV Consejo Regional de Prensa pasaron la Ben Yussef la aprobación del plan francés

Rumoréase que la conferencia de los Ulemas anunciará Clausura de la Asamblea la abdicación de Ben Arafı el próximo día 12

La Coruña.— S. E. el Jefe del Es- El residente general continúa reorganizando los servicios de seguridad

Rabat.— El residente general, Boyer de la Tour, continúa reorganizando los servicios de seguridad en todo el Protectorado francés de Marruecos.

Según informes oficiales ocho marroquies resultaron muertos, incluídos un niño de cinco años, en ataques de los rebeldes durante la pasada semana. Además

emprende tico embarcaron para dirigirse al "Azor", fondeado en las inmediaciones. El público que advirtió la pre-Moscu

la sesión de clausura de la Sexta Salió Asamblea Nacional de Misioneros Salió ron primero a una misa solemne da funcianarias dinlamáticas alamana IUIICIUIIalius ulpiullialicus alellialies en el templo del Pilar, durante la UE

Bonn. — El canciller Adenauer inició esta noche su viaje Moscú. Llevó un tren especial con trece vagones, dotado con central generadora eléctrica propia. El tren posee transmisores y receptores de radioteletipo, refrigeradores y despensas atestadas de

Salió de Bonn a las once de la noche, repleto de empleados que prepararán los detalles de la Conferencia. El tren y la delegación liegarán a Moscú el miércoles. Los trece vagones tienen que ser levantados de sus plataformas por una grúa en la frontera soviética y puestos sobre otras plataformas, adaptadas al ancho de vía de

No ha sido publicada la ruta exacta que seguirá a través de Alemania Oriental y Polonia.

El tren quedarán estacionado en un andén de la estación de Moscú durante la celebración de las conversaciones germanosoviéticas. Los empleados habitarán en un hotel y utilizarán los cuartos de conferencia y el vagón comedor. No se sabe si Adenauer comerá a bordo del tren, ya que al no tener relaciones diplomáticas con Rusia, Alemania Occidental no dispone de representación al guna.—Efe.

cien casos de incendios y sabotajes causaren daños calculados en varios millones de francos. Mientras que miembros del séguito del Sultán Ben Arafa han declarado repetidamente durante el fin de semana, que el soberano está dispuesto a continuar su "misión divina", su hijo mayor, Sid Hamed, ha abandonado el

palacio imperial para vivir en la zona internacional de Tánger. Desde Casablanea informan las autoridades que anoche resultaron heridos tres marroquies, al ser arrojada una bomba contra un coche de la policia. El artefacto estalló en la acera.—Efe. EN BUSCA DE LA APROBACION

DE BEN YUSSEF Paris.— Tres dirigentes nacionalistas marroquies han salido en avión con dirección a Madagascar para obtener la aprobación del Sultán Ben Yussef, en torno al plan de Francia para reformar el Gobierno de su zona de Marruecos.

Los circulos bien informados estiman que la salida de los representantes nacionalistas puede indicar que las negociaciones franco - marroquies han progresado más rápidamente de lo que se esperaba. No se creia que estos dirigentes nacionalistas salieran antes de mañana.

La delegación está formada por Sir Bekkai, ex bajá de Safru, que está designado para ser uno de los tres miembros del Consejo del Trono que debe sustituir al actual sultán Ben Arafa; Fahti Ben Slimane, ex bajá de Fez y Muley Assan, cuñado del Sultán destituido por los franceses. Han salido de París a las doce menos diez de la mañana.—Efe. SE ANUNCIARA LA ABDICA-

CION EL DIA 12?

Rabat. — Circula el rumor en Rabat de que un cónclave de "hombres prudentes musulmanes" podria destronar a Ben Arafa, si éste se niega a retirarse. Circulos nacionalistas aseguran que el residente general ha pedido al Gran Visir El Mokri, que ejerza presión sobre Ben Arafa para que abandone el trono. De esta manera dejaria libre el camino para establecer un Consejo de Regencia que nombraría un Gobierno representativo. Los mismos circulos añaden

(Pasa a segunda pagina)

celebra con contra Israel, en el caso de que empeo-re la situación de Gaza y se trans-forme en una guerra abierta que el Gobierno de Jordania se considera obligado por el pacto de seguridad colectiva de la Liga Arabe. DE OS OMONTES DE TETUE

Más de doce mil personas han presenciado las dos representaciones dice que las bajas de Janyunis son al aire libre del poema "Los Amantes"

Teruel.- Dentro de los actos conmemcrativos del Centenario de Los Amantes, se ha celebrado hoy la ofrenda de la flor blanca ante la lapida del insigne escultor Aniceto Marinas. que representa la muerte de Los Aman-A CONTROL OF THE PARTY OF THE P

El precio de

estenumero

Con arreglo a las normas

dictadas por la Superiori-

dad, hoy, como primer lunes

de mes, el precio de las "Ho-

jas del Lunes" es de 85 cen-

timos, destinándose el so

breprecio de 5 centimos a la

Institución "Colegio de San

Asidoro", para huerfanos de

periodistas, empleados

obreros.

Las autoridades y numerosisimo públice se trasladaren a dicho lugar. Primeramente, actuo el grupo folklorice de "Educación y Descanso", interpretando unas jotas. Luego, jóvenes de la capital y provincia, ataviados con trajes regionales y los grupos de ceros y danzas de "Educación y Descanse" de Castellón, arrejaron desde lo alto de la escalinata donde se encuentra dicha lapida, infinidad de

rames de flores. El pceta Federico Muelas, hizo en membre de todes los poetas españoles la ofrenda a Isabel de Segura, en un inspirado discurso que fue largamente evacionado. Per último, el cantador de jotas, José Iranzo, del grupo de "Educación y Descense", cantó unas jotas alusivas a Los Amantes.

Después, en la cripta de la iglesia de San Pedro, donde se hallan las momias de Diego Martinez e Isa-"bel de Segura, fueron colocados otros ramos de flores.

También se ha desarrollado, en los 'salones de la Casa Sindical y organi zada por la Sociedad de Amigos del Arte, de "Educación y Descanso", una conferencias con ilustraciones musicales, a cargo del maestro Sagardia, quien glosó la vida del maestro Tomás Bretón y analizó principalmente. entre sus obras, la opera "Los Amantes de Teruel", interpretando al piano algunos pasajes de la misma. Con un exito encrme se represento anoche al aire libre, en la plaza det Seminario y ha vuelto a ser representado, el pcema "Los Amantes", original de Clemente Pamplona y José Maria Belloch, como espectáculo básico de la conmemoración del Centenario de "Los Amantes".

La bellisima plaza efrecia un maravilloso aspecto, con la iluminación de la torre mudéjar de San Martin y los bellos edificios que la circundan. Desde hace varies dias, se agotaron las localidades para estas primeras representaciones, que han presenciado una cinco mil personas, quedando otras muchas sin localidad.

Encarnaren les papeles de Diego e Isabel, José Maria Scoane y Rosita Yarza y el de don Pedro de Azagra, el actor San Roman. La dirección escénica ha corrido a cargo de Eduardo G. Maroto. Intervienen en escena más de cien extras. El escenario es de cuarenta metros de largo y tiene por fondo la hermosa fachada del Seminarie. Por primera vez en España en esta clase de representaciones se ha utilizado un equipo electrico totalmente cinematográfico. Las composiciones musicales de los diversos pasajes de la obra fueron interpretadas por la Coral Polifónica de Cas-

(Pasa a tercera página)

tellón, la Schola Cantorum del corista-

produce desvastadores daños e inundaciones, en Almansa

Ocho personas perecen ahogadas

Almansa (Albacete). - A las dos de la tardo descargo sobre este termino una fuerte tormenta de agua, acompañada de piedra y de gran afarato electrico, que ha durado más de dos horas. La cantidad de agua caida rebasó los ochenta litros por metro "Cuadrado.

El Turrión desbordo las ramblas de Martin, Morano y La Nueva, anagando las calles de la Industria, Gencrat Sanjurjo, Colon, San Francisco y General Dávila, donde el nivel del agua llego a alcanzar les dos me-1108. Varios edificios sufrieron grandes chanos, inundándose los sótanos y plantas bajas y teniendo que ser salvados algunos vecinos por los bal-

Los bomberos y muchos paisanos Fivalizaron en los trabajos de so-

Varios coches, motocicletas y cafros fueron arrastrados por la corriente. Todo el paraje de la huerta · quedo completamente anegado y las plantaciones de hortaliza destroza-

Resultaron ahogadas por la impetuosidad de la inundación las siguientes personas: Maria Llorente Lopez, de 64 años; José Avellán Mu-Tica, de 50; Gloria Sanchez Pérez, do 14; y su hermana Celia, de 16; Antonia Diez, de 5; Enrique Carrigos Tomás, de un mes; Antonio Sáez López, de 2 años y Maria López Vera, de 75 años. Hay, además, otros doce heridos leves. De Albacete se trasladaron los bijoberos y autoridades provinciales.—Cifra.

FUERTE TORMENTA EN LA PROVIN-CIA DE ALICANTE

Alicante, - Una fuerte tormenta està descargando en toda la parte Norte y Centro de esta provincia. Especialmente, la precipitación ha sido terrencial, acompañada de gran eparato electrico en Alcoy, Jijona, Villena y Elda y en los campos de estos partidos judiciales. Aunque puede perjudicar el agua a la uva, que precierá algunos grados, la lluvia ha producido alegrin entre los cam-Posines, co estimen que, los aguaceros podiar remediar en parte la

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

agostadora sequia que en este año ho side tan rigurosa como hace muchos años no se conocia hasta el extremo de que en algunos pueblos, como en Monzón de las Nievas, se secaron hace tiempo las fuentes y los regatos, incluso los de agua potable. En este pueblo ha tenido que ser distribuida el agua potable a razon de un l'itro diario por persona.

TAMBIEN EN FUERTOLLANO

nesde la una a las cinco y media ha descargado sobre esta comarca una tormenta con fortisimo aparato eléctrice.

Y que se restablezca el comercio a través del "telón de bambú"

Tckio.- La China comunista ha pedido tanto a Estados Unides como al Japón, que suavicen la tirantez en Asia y restablezcan el comercio normal a través del "telon de bambu".

El "Diario del Pueblo", de Pekin, érgane oficial del Gobierno comunista chino, ha hecho publicas las siguientes sugerencias: 1.-Los Estados Unidos deben sumarse a las naciones asiaticas "en un pacto de paz colectiva". 2.-Debe convecarse una conferencia del Extremo Oriente. 3.-El Japón debe incrementar su comercio con la China ro-

ja.—Efe.

Argentina está viviendo unos días históricos de lucha para sostener el ideario peronista

Así lo declara el Gobernador de Buenos Aires

Buenos Aires.—"La República está viviendo hoy unos dias históricos de luch : para sostener el ideario peronista", ha declarado en un discurso el el gobernador de la provircia de Buenos Aires, Carlos Sioe, en Las Flores, una concentración de campesinos.

Sun tiempos —añadio— en los que todos los argentinos deben actuar unidos. Estos no son tiempos de cobardes sino de coraje, porque Peron ha jurado que la República Argentina ha de constituir una nación libre, justa y soberana, cueste lo que cueste y caiga quien caiga; los adversarios y enemigos políticos de la República, que lo son de Perón, quieren destruir no solo la justicia social sino la razón misma de la nación, su propia organización. Esta es una lucha permanente donde cada obrero, cada empleado, cada funcionario, debi permanecer alerta.-Efe.

Hace ya tiempo que el plan nacional de silos está en marcha. Una dilatada época de escaseces, entre otras causas, determinó que el ritmo de construcción no alcanzase la celeridad deseada y así ha ccurrido que al incrementarse la producción normalizarse el consumo, merced a tal circunstancia y a oportunas importaciones, el caso adquiriera una gravedad cierta. De aquí que el desarrollo del programa de erección de silos del Servicio Nacional del Trigo haya cobrado nuevo impulso.

Lo advertimos en nuestra provincia, donde, entre otras nuevas instalaciones destinadas a servir de granero eficiente, han sido ya prácticamente concluídols importantes silos en Roa de Duero y Briviesca. Son pequeños detalles los que faltan de ultimar en ellos, confiándose en que este mismo año entren en servicio. Muy avanzado está el de Melgar de Fernamental y se iniciaron las obras del de Lerma. La situación de estes modernos, amplios y acondicionados graneros señala puntos que pudiéramos considerar como capitales dentro de las comarcas trigueras. Aranda de Duero es también centro de un sector cerealista de mucho interés. Y Burgos, cuya condición no es preciso ponderar, dado no sólo su carácter de alta capitalidad sino su privilegiada situación en cuanto a comunicaciones. Ostentar el cetro de una de las provincias españolas que mayor cantidad de cereal panificable aportan al total del país, le hace acreedora al privilegio de contar con un depósito que, con el de Palencia, sea el más capaz de España. Podra almacenar 2.200 vagones —la cosecha provincial de la campaña se calcula en 19.000- y ha de atender a otras prácticas de suma importancia, como son las de selección de semillas.

El silo de Burgos será próxima realidad. No ha de ocurrir como antaño. ¿Cuánto hace? ¿Once o doce años? Somos testigos de mayor excepción porque asistimos a la ceremonia de la bendición y colocación de la primera piedra en terrenos próximos a la estación del ferrocarril, en término de la parroquiz, de San Pedro y San Felices. Entonces todo quedó en esa primera piedra. Ahora se ha variado el emplazamiento eli-Edindose terrenos del barrio de Gamonal. Sin tener absolutamente nada que ver una cosa con otra, viene al recuerdo lo sucedido con la estatua del Cid. Hubo en ambas circunstancias colocación de primeras piedras, correspondiendo a intentos que no pasaron de ahí. Al correr del tiempo, retornóse al propósito inicial, pero aquellas "piedras" no sirvieron para nada. El lugar elegido fué otro bien distinto y hasta distante. Pero lo mismo que el monumento al Campeador ha llegado a ser, ocurrirá con el grandioso silo, para cuyas obras se ha publicado ya el anuncio de subasta, a resolver este mismo

Los trabajos de construcción comenzarán pronto. Confiemos en que serán llevados con la mayor rapidez posible. Que, en ésto, no haya razón para establecer g AVIZOR ciertas comparaciones.

Mucha animación en las Bolsas

Madrid. - El mes de Agosto ha sido de notable actividad en las Bolsas de comercio, señalandose cifras de negocio superiores a las del mismo mes de años anteriores y tamblén cambios en alza, que demuestran la abundancia de demanda que existe para la mayoria de los valores de renta variable, ya que las compras no se han linutado a determinados sectores del mercado, sino que se han extendido a todos los grupos de titulos.

El grupo más compacto para las alzas ha sido el bancario, donde las noticlas de un ejercicio interesanto en los Bancos juntamente con los anuncios de próximas ampliaciones de capital en algunos de ellos, han producido una acumulación de órdenes de compra que ha hecho reaccionar favorablemente los cambios, siendo la mejor máxima durante el mes de 72 enteros, y estando la media en unos p 35 enteros, postura muy respetable si se tiene en cuenta los avances que en este corro se habian producido er meses anteriores.

En el grupo eléctrico todos los valores presentan alzas aunque estas sean de tono más discreto y con una media de diez a quince enteros. A pesar de la dura sequia por que atraviesan muchas provincias de España, la mejor utilización de los recursos hidroeléctricos, gracias a las interconexiones, y el gran apoyo que resisten las centrales térmicas, juntamente con las importaciones de energia de Francia, hacen que se vaya vencien-do el verano sin tener que recurrir a la imposición de ordenaciones en el consumo de energia.

Un valor nuevo en Bolsa y que ha acaparado el interés general durante varios dias, ha sido la Sociedad española de Automóviles de turismo, que comenzó a cotizarse a 210 y Hego pagarse a 300, para buscar después

BANCO DE SANTANDER

Banca - Bolsa - Cambio Caja de Ahorros Espolón, 21 BURGOS

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

un cambio más reposado, alrededor de 250, cerrando el mes a 233. También el otro valor del corro fabricación de automóviles de Valladolld, ha tenido avances del orden de los 25 enteros.

Los valores químicos han tenido la nota más brillante de la Bolsa con los 80 enteros que mejora Española de Petroleos, ante las esperanzas puestas en el sondeo petrolifero de Gastiain; Unión Quimica del Norte, que nvejora 36 enteros y Unión Española de Explosivos, con 28.

Los demás valores presentan avances Interesantes en la mayoria de los casos, a pesar de lo cual no se ha agotado la tendencia compradora ya que el cierre del miércoles, dia de thoy, la Bolsa señalaba demanda para un amplio sector de titulos.

TARJETAS DE VISITA, CAR-TIMBRADAS, SALUDAS, INVITACIONES, etc.

Haga su encargo en

Talleres Gráficos "DIARIO DE BURGOS"

Colonia conquense su fiesta patronal

Hoy, a las once, en la iglesia de Padres Carmelitas, y con motivo de celebrarse la Conmemoración del obispo burgales, San Julian, Patrono de Cuenca, tendrá lugar una misa rezada organizada por la colonia con; quense en Burgos.

Al mediodia los miembros de la colonia se reuniran en fraternal al-

muerzo. A dichos actos se invita a todos los conquenses residentes en nuestra ciu-

AGENCIA TRANSPORTES POSADAS

Servicio directo de Paquetería y Tonelajo BURGOS - BARCELONA

Burgos Barcelona Vitoria, 31 - Telf. 2333 Diputación, 462-464 — Tel.257127 SERVICIO RAPIDO

= Tema del lunes = Solemnisima clausura del IV curso del Instituto Hoy comienza en Burgos Histórico Jurídico Internacional "Francisco Suárez" el

Segunda página 💳

tareas el Instituto Histórico Jurídico Internacional "Francisco Suárez". Cficio la misa en la Catedral el Deán don Buenaventura Diez y Diez, asistiendo todas las autoridades.

A las doce y media, en la Diputación, tuvo lugar un solemnisimo acto académico, en cuya presidencia formaban, el gobernador accidental presidente de la Diputación, don Manuel Fernández Villa; el alcalde de la ciudad, el Abad de Silos, el represenfante del capitan general, el fiscal de la Audiencia Territorial; don Esteban Calle Iturrino, secretario de la Junta' de Cultura de Vizcaya, el Padre Zameza, de la Universidad Gregoriana de Roma; el director de los Cursos, don Juan Beneyto; el representante de la Universidad de Deusto, Padre Garmendia; el secretario general, don! José Maria Codon y otros persona-

Abierto el acto, se leyeron por el señor secretario general, telegramas de bendición de S. S. el Papa, salutación de S. E. el Jefe del Estado, presidente de las Cortes, ministros de Asuntos Exteriores, Gobernación, Marina, subsecretarios y directores generales, Arzobispos y Obispos y directivos de Centros culturales.

En primer lugar, dirigió una beflisima alocución sobre el pensamiento suareciano y los lazos que unen a Castilla con Vizcaya, el secretario de la Junta de Cultura de Vizcaya, don Esteban Calle Iturrino, que fué! largamente ovacionado.

El doctor Codón, pronunció el discurso de clausura, estableciendo la vinculación que Castilla y Vizcaya han conservado, a través de la Reconquista y del descubrimiento de América, en que siempre, una pareja de hé roes, gemelos, como los dioscuros, han representado respectivamente a ambas regiones, como Lope Sarracinez y Fer nán González, Lope Iñiguez y el Cid Jiménez de Rada y Suero Tellez Bonifaz y los Marinos Vascos... Ayolas y Juan de Irala, Andagoya y Rojas, en la colonización de América.

Pasa a tratar el tema de la responsabilidad de los dirigentes, estableciendo las fuentes de la responsabilidad, la conciencia moral y psicologi-

de un niño burgalés

Es el primero que tiene lugar en nuestra ciudad

A ejemplo de otros actos similares que han tenido ya lugar en diversas ciudades españolas, ayer domingo celebro el Club "Lube" de nuestra ciudad una simpática fiesta, con motivo del bautizo de un niño, hijo del socio de dicha entidad don Tomás Ibáñez Camarero, industrial de esta

Desde el domicilio social del Club, en la calle del Cid, partió a las cinco y cuarto una caravana motorista, integrada por más de veinticinco máquinas, acompañando a los padrinos que iban a actuar en el bautizo y al niño Juan-Carlos Ibañez Carranza, los cuales viajaban en un moto con sidecar. Formaban en la comitiva, e. presidente del Club, don Mariano Lahoz Rupérez; otros miembros de junta directiva; representantes de fábrica "Lube"; gerentes de la firma comercial "Casa Vicán", agencia di "Lube" en Burgos; diversos familiare del nuevo cristiano y numerosos so cios e invitados.

La caravana motoristà marchó por las plazas de José Antonio y Santo Domingo de Guzman y calles de Vitoria y San Lesmes, hasta la Iglesia de Santo Patrono de Burgos, donde a la cinco y media fué santificado con la aguas bautismales la criatura aludida, actuando en la ceremonia el párroco de Santa Cruz del Tozo, don Luis Fernández Seco.

Después del acto, los familiares y miembros del Club Lube marcharon a casa de los padres del neófito, donde se sirvió un delicado refrigerio. Por último, en el domicilio social del Club, OUTOOESO se celebro una fiesta intima, obsequiándose a los asistentes a la misma con una copa de vino español, tras de lo cual hubo animado baile,

El bautizo "motorizado" del niño Juan- Carlos Ibáñez Camarero, quien ha sido nombrado socio de honor del Club 'Lube', es el primero que se ha celebrado en nuestra ciudad, circunsitancia curiosa que puso ayer una nota de color en la vida burgalesa. Hacemos presente a los venturosos padres nuestra felicitación más efu-

IV ANIVERSARIO LA SENORA

Doña Bruna Real Rodríguez falleció el 6 de Septiembre de 1951, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

(Q. E. P. D.) Su esposo, D. Gerardo Lozano Camarero, hijos y demás familia, al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la asistencia a las misas que por el eterno descanso del alma del finado, se celebrarán en la iglesia parroquial de la Anunciación (Vadillos), mañana, martes, dia 6. a las SIETE, OCHO y DIEZ de la mañana, actos de piedad cristiana, por los que les anticipan

las gracias. Burgos, 5 de Septiembre 1955.

En la mañana de ayer, cerró sus ca del dirigente, la selección de fun- tura de los conferenciantes, en sencionarios, la realización de la justicia y termina haciendo un estudio de derecho comparado, en las constituciones europeas y en la doctrina de la Iglesia, siendo largamente ovacionado

por su magistral intervención, bella de forma y sistemática de fondo. El presidente de la Diputación, subrayó a continuación los frutos logrados, el trabajo en equipo y la al-

HOY

de Septiembre

SANTOS: Lorenzo Justiniano ob.;

Bertino, ab.

a las 9,9.

Faltan, 117.

Van del año 248 días

Obdulia, virgen; Victo

rino, ob.; Herculano, Ró-

mulo, Eudosio, Macario,

Zenón, Urbano, Quincio,

Arconcio, Donato, Teo-

doro, Menedemo, mrs.;

tidas y bellas palabras y acto seguido, quedo clausurado el Curso, tributándose al señor Fernández Villa, que dirigio también un emotivo saludo a la representación vizcaina, una prolongada salva de aplausos.

La representación de Vizcaya, visito después la Cartuja y San Pedro de Cardeña y por la tarde, emprendió el viaje de regreso a Bilbao.

tad de Medicina de Valladolid rebrales".

para post-graduados

La entrada será pública y a ella quedan invitados, muy especial-

problema marroqui

(Viene de primera página)

que el 12 de Septiembre se convocaría una conferencia de ulemas para proclamar la abdicación de Ben Arafa si rehusa abandonar el Trono.

El residente general celebró anoche una larga conferencia con el Gran Visir.—Efe. ACUSACIONES DEL PARTIDO "ISTIQLAL"

París.— El partido nacionalista marroqui "Istiqlal" ha acusado a Francia de "violencia ciega" al combatir el malestar marroquí, al mismo tiempo que hace constar que las medidas represivas tomadas por adelantado contra la población árabe producirán "efectos desastrosos". El Istiglal pide al Gobierno francés que envie una misión investigadora a la región de Jenifra para determinar el verdadero origen y causas de los sucesos del día 20 de Agosto.

El comunicado, redactado en términos enérgicos, revela una actitud más dura por parte de los nacionalistas que se encuentran en Paris, en espera de una decisión del Gobierno en torno al futuro de Marruecos francés.

mero de puntos vitales en el plan de "nuevo estilo" del primer ministro, Edgar Faure, ha impedido la aplicación de la nueva "política liberal" que el Gobierno había decidido implantar en su zona de Marruecos.

El principal obstáculo continúa siendo la insistencia francesa de que el Sultán Ben Yuseff renuncie públicamente a sus derechos al Trono y la insistencia de los nacionalistas en que Francia declare primero cuáles son las medidas de autonomía que adoptará.-Efe.

ASESINATO DE UN NACIONA-LISTA MARROQUI

Casablanca. — Un nacionalista I marroquí muy conocido ha sido asesinado cerca de su casa. Se trata de Mohamed Babi Berrada, de 60 años de edad, que estaba considerado como uno de los dirigentes más moderados del Istiglal. Fué miembro de la dele-

En Rabat,-el propietario de un estanco, Mohamed Ben Yillali, ha sido también asesinado por unos desconocidos.

Las autoridades francesas anuncian que las tropas realizan

Asistencias en la Casa de Socorro

Durante el dia de ayer y entre otras, fueron prestadas las siguientes asistencias facultativas:

Manuel González Pena, de Orense, 40 años de edad, de herida contusa en rodilla izquierda en la región mentoniana y probable fractura de máxilar inferior, por choque de un coche que conducia contra un árbol. Su estado fué calificado de pronóstico re-

Carlos Cantabrana Ramos, de 3 años de edad, domiciliado en Villalón 21, de herida contusa en la región frontal, por caida.

Benedicto Salomón Fresno, de 16 años de edad, Cabrestreros 18, de herida contusa y hematoma en el párpado inferior derecho, por agresión. Victoria Castañeida Gutilerrez, 37 años de edad, de erosiones y contusiones diversas en pómulo derecho y mano del mismo lado y pierna izquierda, por agresión.

Mariano del Cerro del Cerro, de 13 años de edad, de herida en el dedo medio, anular y meñique de la mano izquierda, por atropello de una bi

Antonio José Palacios Sebastián, de 7 años de edad, que habita en San Vitores 12, de herida contusa en región parieto-occipital izquierda, por

Cirilo Ruiz Rodriguez, de 62 años de edad, que reside en Villalbal, de herida estrella en la región frontal, otra en la región nasal y fractura de humero por su tercio superior izquierdo, por caida casual.

III Curso de Cirugía

CONFERENCIA PARA HOY LUNES DIA 5 A LAS OCHO DE LA NOCHE

En el salón de actos de la Exlentisima Diputación Provincial, tendrá lugar, a cargo del profesor don José Maria Villacián, encargado de Catedra de la Faculdirector del Instituto Psiquiátrico de dicha provincia, una conferencia sobre "Recientes adquisiciones en la fisiopatología y clinica de los accidentes vasculares ce-

SOL: Sale à las 5,45. Se pone a LUNA: Sale a las 20,3. Se pone Cuarto menguante el dia 9

mente, los médicos burgaleses.

nuevas operaciones de limpieza

en la zona de Ued Zem, escenario de la más sangrienta matan-'za de europeos durante los sucesos del 20 de Agosto.

Han sido detenidos 25 miembros de la tribu Ishkern, acusados de participar en el asesinato de tres periodistas franceses durante los mismos sucesos.—Efe. GRAN OFENSIVA

Rabat. — Siete mil soldados, apoyados por tanques y aviones, han lanzado hoy una ofensiva de limpieza contra unos cuatro millares de rebeldes, de las tribus que han rechazado el ultimátum de los franceses para la rendi-

Las primeras noticias dan cuenta de que las tropas no han encontrado resistencia y a sul paso encontraron tan sólo un grupo de hombres de la tribu

Los hombres de la tribu Smala son responsables de la destrucción parcial del Ued Zem de Jurbga, donde asesinaron 88 franceses.—Efe.

(Viene de primera página)

Ignacio Valverde; jefe de la sección de papel y revistas, don Félix Valencia y jefe del Registro Oficial de Periodistas, don Miguel Morell.

Asimismo son huéspedes de Burgos desde ayer, varios delegados provinciales de Información y Turismo; directores de diarios y emisoras; representantes de empresas periodisticas y otros consejeros.

Exposición de Prensa contemporánea

Durante los días de duración del Consejo Regional de Prensa po-drá ser visitada por el público la Exposición Internacional de Pren-sa Contemporánea, instalada en los locales del Teatro Principal.

En la sala interior se encuentran todos los diarios y Hojas del. Lunes españoles. En el vestibulo, una muestra completa de la Prensa noruega, y en la sala exterior una amplia selección de diarios extranjeros, en la que están representados casi cincuenta países. Los diarios españoles son de un mismo día: 6 de Mayo de 1955 Obsérvese el contraste entre las abundantes noticias de que disponen los periódicos de la mañana, con la escasez que acusan los de la

Examinando las primeras planas de los matutinos, se puede de

Había cuatro grandes noticias del Extranjero: Alemania Occi dental recupera su soberania, la explosión atómica en Las Vegas, los graves momentos en el Vietnam y el acuerdo de Viena.

Y cuatro españolas: Los viajes de los ministros de Ejército, Marina, Educación Nacional y Aire.

En casi todos los periódicos estas noticias están presentes en la primera plana. Son frecuentes otras: el posible fracaso de la vacuna Salk y el descubrimiento de una vacuna en Alemania, la Vuelta Ciclista a España, con la etapa de Madrid; el sorteo extraordinario de la Loteria, la construcción de un automóvil por unos artesanos de Huesca, o la conmemoración de San Juan Ante Portam Latinam, Patrón de las Artes Gráficas, cuya fiesta celebra el personal de talleres. ya que el de la Redacción es San Francisco de Sales.

Los diarios vespertinos no aportan más que ampliaciones a los de la mañana y una noticia nueva: la disolución del Parlamento británico y comienzo de la campaña electoral.

Vemos que la noticia del dia fué, para casi todos los periódicos, Alemania, Jaén y Falange la relegaron a última plana, Proa la colocó en tercera, y España le concedió toda una plana interior, con un recuadro en la primera.

Los titulares van desde el laconismo de "Alemania, libre (Linea). al virtuosismo de "Hoy comienza el rearme alemán" (Hoy), pasando por la precisión de "Ha terminado la ocupación aliada de Alemania Occidental" (Información).

En las Hojas del Lunes fué elegido el dia 18 de Julio, para poder apreciar cómo valoraron la Fiesta del Trabajo y Conmemoración del Glorioso Alzamiento Nacional, la reunión de los Cuatro Grandes en Ginebra, y el Congreso Eucaristico de Rio de Janeiro.

Los diarios noruegos también son de un mismo dia, pudiendo ha cerse una comparación similar a la realizada con la española.

Dos grupos especialmente interesantes hay en la Prensa Extranjera. Uno, lo componen los diarios de América, de Norte a Sur, y otro las publicaciones anticomunistas de los exilados de más allá del telon de acero, con las que se hizo una excepción, pues fácil es comprender que no pueden ser diarias. Además, diarios de tierras lejanas: China, Pakistán, Irak, etc.

Pueden ser examinados algo más de cuatrocientos títulos, que han sido montados de modo que es fácil para el visitante estudioso satisfacer su interés, sacándolo de su sitio. Se trata, pues, de una exposición viva y abierta a todos los deseos del público.

Gran parte de los títulos exhibidos fueron facilitados por sus editores o por las Embajadas y Legaciones. Se suplieron fallos gracias a los ejemplares de canje de varios diarios españoles y a los servicios correspondientes del Ministerio de Información y Turismo. El de Asuntos Exteriores cooperó con los que se precisaron entre aquellos que recibe el Instituto de Cultura Hispánica. Finalmente, también hay varias aportaciones particulares.

uturo de Marruecos francés. El desacuerdo sobre cierto núnero de puntos vitales en el Marruecos puntos vitales en el

(Viene de cuarta página)

toma un ligero adelanto. En el descenso que viene a continuación Esmarges, Iturat, Botella, Escolá, Dussault y Moreno y Faure forman el grupo y, pedaleando a toda velocidad, se dirigen a Mataró, final de la etapa. En dicha población Iturat se impone.—Alfil.

CLASIFICACION DE LA TERCERA ETAPA

Mataró.-Clasificación de la tercera etapa de la Nuelta Ciclista a Cata-

gación marroquí que fué a Pa- LOS partidos amistosos de ayer rís el año pasado.

(Viene de cuarta página)

el Real Gijón destacaron Molinu cu, Altisent, Medina, el portero Garcia v en la delantera Prendes y Pineda.

Las alineaciones fueron: Valladolid: Saso (Benegas); Matito, Lesmes (José Luis), Losco (Pontoni); Gallet (Lolo), Tini (Petralanda); Cerdán (Domingo), Carlos (Esauizabel), Murillo, Domingo (Carlos), Valdés.

Gijon. — Muñiz (Garcia); Car los, Aitisent, Germán; Medina (Molinucu), Molinucu (Medina) Pineda (Antonin), Ortiz (Luis) Prendes (Dorado), Bienpic (Igna cio), Sánchez (Suárez). VICTORIA DEL ATLETICO

DE MADRID Tetuán. - En partido homena je al ex-jugador, del Tetuán José Sevilla, el Atlético de Madrid ha vencido por 5-3 al Atlético de Te-

Alineaciones: Atlético de Madrid. - Pazos (Riquelme); Martin, Herrera (Méndez), Cobos; Silva (Hernández); Miguel, Molina, Escudero. Agustín, Collar.

Atlético de Tetuán. - Moll: Juanele, Alarcón, Pedreño (Marti Jimeno); Loli (Muñoz), Sevilla; Giner (Magiste), Carrera, Uceda, Patricio, Mora. EL REAL SANTANDER GANO

AL BETIS Sevilla. - En el campo de He-

fase continuó el juego equilibrado. El gol lo consiguió Tarro a los nueve minutos. Alineaciones: Betis: González (Americo); Le-

desma, Vilariño, Cifuentes; Lora, Genaro; Linares, Guerrero (Flores), Villota, Sobrado y Del Sol. Real Santander: Lobera; Campon, Barrenechea, Echave; Santin, Maristany; Urdiales, Gomez, Tarro, San Emeterio y Arsuaga.

luña, disputada entre Barcelona

tella, 2-47-55; 5, Escolá, 2-48-05; 6, Moral, mismos tiempo; 10, B. Ruiz, 2-49-35; 11, E. Rodriguez, 2-49-55; 12, Morales, mismo tiempo; 13, Serena, mismo tiempo; 14, C. Barrutia, mismo tiemgo; 15, Trobat, 2-49-45; 16, Vidaurreta, 2-49-49; 17, Cresp. 2-49-56; 18, G. Saura, 2-50-07; 19, Jiménez Quilez, 2-51-18; '20, Marigil, 2-51-20; 21, Juan Calucho, 2-51-58; 22, Saura, mismo tiempo; 23, Mostajo, 2-5-37; 24, Paris, 2-51-42; 25, Bahamontes, 2-51-46; 26, Bertra, 2-51-57; 27, Sforacchi, 2-52-18; 28, M. Rödriguez, 2-52-21; 29, Asirelli, 2-52-21; 30, Amether, 2-52-37, hasta 73 clasificados.

Han sido penalizados con tres minutos, por empuparse, Chacen, Company, Elguezabal y Loroño.-Alfil.

CLASIFICACION GENERAL

Mataró. — Clasificación general de la XXXV Vuelta Ciclista a Cataluña.

1, Iturat, 6 horas, 35 minutos,

04 segundos; 2, Dessault, 6-35-1 10; 3, Moreno, 6-35-29; 4, Gui-tart, 6-35-49; 5, Esmatges, 6-36-50; 6, E. Rodríguez, 6-37-06; 7, C. Morales, Id; 8, Trobat, 6-37-1 16; 9, Gelabert, 7-36-18; 10, Gó-mez Moral, Id.; 11, Ruiz, Id.; 12, Crespo, 6-37-39; 13, Vidaurreta, 6-38-07; 14, Cosme Barrutia, 6-38-1 31; 15, Jiménez Quilez, 6-38-39; 16, Bahamontes, 6-39-07; 17, Marigil, 6-39-33; 18, Rodríguez, Id. 19, M. Rodríguez, 6-39-50; 20, Mostajo, 6-39-55; 21, Serena, 6-40-12; 22, Paris; 23, Murall; 24, Hernán; 25, Botella; 26, Amet-

CLASIFICACION PREMIO MONTAÑA

1. Herrán, 7 puntos. Esmatges, 7.

Company, 5. Marigil, 5; Bahamontes Basocco, 3; Iturat y Pacheco, y Loroño y Guitart, 1.-Alfil.

liópolis se celebro un encuentro Ramiro González, de amistoso entre el Real Betis y el Ramiro González, de Real Santander que terminó con la victoria de los montañeses Torrelavega, campeón El primer tiempo se mantuvo de España de bolos con empate a cero. En la segunda de España de bolos

Torelavega.- Ha terminado el campeonató de España de bolos, que venia celebrando en las boleras de

Resultó campeon Ramiro González, de Torrelavega, con 638 bolos. Esta es la tercera vez que gana la copa. En segundo lugar se clasifico Linares, también de esta localidad, con 593 bolos y en tercero, Cabello, de Santander, con 482.—Alfil.

Ayer, en la Ciudad Deportiva se iniciaron las anuales Guitart, 2-48-06; 7, Esmatjes, 2-49-29; 8, Gelabert, 2-49-35; 9, Gómez entre el Arlanza F. J. y la M.A.U.

Ayer, en la Ciudad Deportiva, dieron comienzo las competiciones que anualmente disputan los equipos Ardanza F. J. y el de la Milicia Aerea Universitaria. Se inició la competición con las pruebas de atletismo, celebradas en el estadio, con bastante animación. Siguió después el partido de balón a mano que resultó muy dispulado y competido, finalizando con empate y por último se jugó el encuentro de hockey sobre patines.

Las pruebas finalizarán el próximo jueves en los terrenos deportivos del campo de Villafria jugandose un partido de baloncesto, para finalizar con las pruebas de natación dándose a continuación la puntuación definitiva de ambos equipos.

León invadida por unas nubes de mosquitos

Alicante.—Una plaga de "rosquilla negra" ha tomado por asalto las altas tapias del estdio de La Viña, donde juega el Hércules, y ha alcanzado el cesped, en et que está causando grandes destrozos. Este gusano, muy voraz, sólo habia aparecido hasta ahora en los cultivos de huertas, donde despliega como un ejército en plan de batalla y devora las plantaciones de patatas, tomates y otras semejantes. El cesped de La Viña ha sido resembrado tres veces en poco tiempo pero la "rosquilla" devora los brotes con más rápidez con que crecen-Finalmente se acordó fumigar todo el campo, pero al terminar la fumigación comenzó a llover, haciendo todo el trabajo inutil. El primer combate, pues, se ha decidido a favor de la "rosquilla negra" y como el tiempo continua lluvioso, se espera clima más propicio para dar la batalla definitiva a tan voraz e inoportuno insecto.__Alfil.

PLAGA DE MOSQUITOS EN LAS CALLES DE LEON León.—Durante el día de ayer y la mañana de hoy ha invadido esta ciu dad una plaga de mosquitos, de tamaño muy pequeño, distingule mejor al sol y en las personas que llevaban trajes claros. No se han podido explicar las causas de este fenomeno.—Cifra.

Víctima de la terrible poliomielitis' la famosa «estrella» de la comedia musical norteamericana, falleció aislada de todos en un hotel

rar a millones de italianos.

La forma poliomielitica que ha aca-

bado con la gloriosa vida de una ar-

tista americana es desconocida en

Italia. Todos los milaneses han crei-

do que por ella ha comenzado una

peste, y hasta el fin del mundo. Lo

servicios de desinfección han proce-

dido a desinfectar todos los aloja-

mientos de los artistas del hotel y

del teatro, porque se ha concluido

en que Jean Bradley traia ya el vi-

rus desde hace tiempo y que no se

ha manifestado hasta el desgraciado

dia 9. Un comunicado oficial ha ase-

gurado que no existe peligro de con-

tagio, tras una serie de investiga-

ciones, por lo que se ha podido con-

tener el panico de la gran capital

La fulminante desaparición de la

toda la compañia, que pese a s

primera actriz ha desmoralizado a

gran pérdida, sigue representando

"Oklahoma", bajo la responsabilidad

La alegre y joven farándula ame-

ricana se centra estos dias en la

desgracia de una "estrella" de co-

media musical, genero tan querido

por los norteamericanos y siente

vivamente la pérdida de fan bonda-

El ascenso de Marlon Brando a la

fama ha sido realmente espectacular y

comenzó de manera inesperada. Cier-

Marlon, que siempre ha sido muy

descuidado con el dinero, no tenia

fondos para su pasaje, asi es que de-

cidió caminar por la carretera más

cercana, practicando el "auto-step"

con los automovilistas que iban en la

dirección que a él le interesaba. Lle-

gó a la casa de Williams en Cape Cod

y el dramaturgo no tardó más de

treinta segundos en decir que habian

encontrado al actor adecuado para el

planel. Sin embargo, escuchó con agra-

do la lectura de todo el guión y lue-

go anticipo fondos al joven para que

se trasladara a Nueva York, donde le

esperaba un contrato. Se trataba de

ley Kowalski, Marlon Brando se con-

sensación de Broadway. Esto le con-

dujo inmediatamente a papeles este-

lares en la pantalla, y cuatro años

más tarde a su debut como Marco

La pintoresca vida del actor, ca-

rente de convencionalismos, comen-

zó en Omaha, Nebraska, donde su

madre era una actriz: Cuando Mar-

lon tenia seis años, la familia se mu-

dó a Illinois. Alli el chico asistió a la

escuela superior en Libertyville. Lue-

go se trasladó a la Academia Militar

Shattuck, en Flairbault, Minnesssota.

Pero Brando y la disciplina de dicha

Academia eran incompatibles, y alli]

terminó su carrera aún antes de gra-

duarse. Volviendo a Libertyville obtu-

vo trabajo con una complañia cons-

Luego su padre un tanto desespera-

do, ofreció cubrir los gastos de cual-

quier carrera que su hijo eligiera.

Brando decidió que queria probar la

actuación y se encaminó a Nueva

York, donde su hermana menor, Jo-

celyn, estudiaba en una escuela dra-

mática, y otra hermana, Francis, se

dedicaba a aprender la pintura y el

dibujo. El inquieto joven se inscribio

entonces en la escuela preparatoria

vida semiprofesional de actor en

Sayvige, Long Island obtuvo su pri-

mer papel como uno de los hijos en

"I. Remember Mama" (Recuerdos de

llos. Sus ganancias son invertidas en

rigido por sus padres, mientras que

el actor, ya sea en Nueva York o

Hollywood, se ajusta a un modesto pre-

Ha protagonizado entre otras pe-

liculas: "Viviras tu vida", "Un tran-

via llamado deseo", "Viva Zapata",

"Julio César", 'La ley del silencio" y

Tras un año de estudiar y otro de

dramática.

supuesto.

"Desiree".

GRANTEATRO

PRESENTACION DE LA EXTRAORDINARIA COMPAÑIA DE

COMEDIA ISMAEL MERLO

Primera actriz: LINA CANALEJAS

Con el estreno de la comedia en tres actos, original de

CARLOS LLOPIS

HOY :Un acontecimiento teatral sin precedentes.

tructora y cavó zanjas dos meses.

Antonio en la pelicula de la Metro

Goldwyn Mayer "Julio Cesar".

mado deseo".

neses Willians diera su opinion.

de los contratos firmados.

dosa y bellisima artista.

Hasta hace poco las comedias mu- muerte de Jean Bradley ha hecho lioseales americanas no salian de unas orbitas señaladas. Norteamérica Londres conocian los éxitos de teatro de estas representaciones musicales americanas. "Un americano en paris" (que nosotros hemos visto en "The Newyorkers", "Show "South Pacific", "Oklahoma",

ettelera, han estado en cameles de York, Chicago, Los Angeles, logires, etc., en meses y meses. igil, en España, Madrid y Barcelohan visto una solamente, "Pacidel Sur', no precisamente con esito arrollador. Parece ser que ins esplañoles no nos entra del todo estilo teatral americano. Pero las compañías americanas han enontrado escenarios de exito en Francia, Alemania e Italia. Precisamenle en esta última nación, cuando se representaba "Oklahoma" ha ocurrido gran desgracia que ha conster-

nado a toda Italia. Jean Bradley, la primera actriz de esta comedia, ha muerto en Milan, con un rapidisimo desenlace, en la flor de la juventud, cuando todavia gozaba de las delicias de la gioria y del reciente matrimonio. La noche del 8 de Agocto, la be-Hsima "estrella" de "Oklahoma" habia cantado y bailado con el mayorexito y a la mañana siguiente, desques de haber sentido unos dolores terribles en las piernas, cuando intento levantarse le fué imposible. Un medico señalo la triste nueva: "Pollonfelitis". Además con tal fuerza que no se hizo esperar la muerte. Una muerte bien triste, pues hubo neresidad de aislarla, donce nadie, ni su propio marido, podia llevarla una palabra de consuelo. Pese a los escia paralitica es contagiosa aún desqués del fallecimiento. Conocida en vida como portadora

el rodaje de cuatro en nuestros estudios

de simpatia, dulzura y alegria, la

Miguel Ligero protagonizará dos films en Méilco

Cuatro films españoles que han comenzado a rodarse o están a punto de iniciar su primera vuelta de manivela son:

"La gata", de la productora Nervion Films, en el que interpreta el papel de galan joven el actor, Felipe de Simón, que ya trabajó en "La ciudad perdica" y en 'Felices Pas-

"Los desesperados de la isla Cristina", dirigida por Arturo Ruiz-Castillo y en cuyo reparto figuran, enire otros Lina Dosales, Pepe Nieto, Inrique Diosdado, Conrado Sanmartin y José Bodalo.

"Rio y Guadalquivir" que dirigira y protagonizara Eduardo Manzanos, junto a Primo Zelio, interviniendo además Roberto Risso, el galán italiano de "Pan, amor y fantasia" y Etto-

"La sierecilla domada", que dirigi-Ta Tony Roman, actuando como pare-A estelar Carmen Sevilla y Alberto

LOLA FLORES, JOSE JUAREZ Y MICUEL LICERO, EN MEJICO Lola Flores, que sue recibida triunfalmente por los mejicanos, acaba de rodar "Lolita Torbellino" y se dispone para la segunda pelicula, que quiza se thule "La Zarzamora". En n primera lleva por compañeros a Luis Aguilar, Agustin Lara y Abel Salazar. Se trata de una comedia gra-

El primer galan cinematográfico español José Suarez, recientemente marcho a Méjico, en viaje puramente turistice y fue inmediatamente contratado para realizar. "Tres melodias" con Rosita Quintana, bajo la dirección de Alejandro Galindo ya está regreso en España.

ciosisima que resultará comercial y

También se halla en Méjico, contratado nuevamente por Cesareo Gon-Ligara l'elerano y gran actor Miguel Ligero, que rodará dos pel'culas. DE LA REVISTA AL CINE

Otra "vedette" de la revista que se pasa al Cine es Lolita Rivero, quien parece ha llegado a un acuerdo con lquino, para intervenir en un par de

iuerzos médicos, la Bradley falleció caldicamente, con una despedida ca: dramatica, consoladora, escéni-

isterio de Educación, Cultura y Deporte

Ni "El espéctáculo debe continuar". espace después de muerta pudo su esposo besarla, ya que esta presen-

Una encuesta entre los señalar los films que merecerian salvarse si se produjera algún cataclismo universal

La revista "Tempo" ha realizado una encuesta entre los principales criticos italianos de cine. Se des preguntaban cuáles serían las veinte peliculas que merecerian salvarse si se produjera algún cataclismo universal. A continuación, damos la lista, por el orden que ellos mismos establecieron, de las veinte peliculas elegidas:

1.ª, "La quimera del oro", de Charlie Chapin (Estados Unidos, 1925); 2.4, "El acorazado Potemkin", Eisnstein (U. R. S. S. 1925); 3. "La-Gron de bicicletas", de Vittorio de Sica (Italia), 1948); 4.4, "La pasión de Juana de Arco", de Carl Dreyer (Francia, 1927); 5.4, "La gran ilusión", de Jean Renoir (Francia, 1937); 6.4, "Aleluya", de King Vidor (Estados Unidos, 1929); 7.3, "Luces de la ciudad", de Charlie Chaplin (Estados Unidos, 1931); 8.4, "La cabalgata fantástica" de John Ford (Estados Unidos, 1939); 9.4, "Enrique V", de Lawrence Olivier (Inglaterra, 1944); 10, "Roma, ciudad abierta", de R. Rosellini (Italia, 1945); 11, 'Candilejas', de Charlie Chaplin (Estados Unidos, 1952); 12, "Breve encuentro", de David Lean (Inglaterra, 1945); 13, "Hombres de Aran", de Obert Flaherty (Estados Unidos, 1934); 14, 'Lá Kermese heroica', de Jacques Feyder (Francia, 1935); 15, "El millón", de René Clair (Francia, 1931); 16, "La madre", de Poudov-1 kine (URSS); 17, "Locura de mujeres" de Eric von Stronhein (Estados Unidos, 1922); 18, "La tierra tiembla", de Luchino Visconti (Italia, 1948); 19, "El diablo en el cuerpo", de Clude Autant Lara (Francia, 1937); 20, "Tabu'', de Murnau (Estados Unidos,

to dia el director Elia Kazan sugirió. al joven que fuese a Massachusetts y CINECORDON teyera cierto rol de una nueva obra teatral, para que el dramaturgo Ten-

Hoy reapertura con grandiosa pantalla panorámica EL HONOR DEL CAPITAN LEX Gary Cooper, y PUEBLA DE LAS MUJERES Marujita Diaz

Continua de 5 a 10 noche Precios, 8 pesetas butaca 11 noche "Puebla de las mujeres" Precios 7 pesetas butaca

Popular Cinema Gran programa doble en pantalla panorámica, de 4 a 11 noche

interpretar un rol en "Un tranvia lla- Puebla de las mujeres y Encarnando al obrero polaco Stan- El honor del Capitán Lex Precios 3 y 4 pesetas virtio de la noche a la mañana en la

> TALLERES GRAFICOS Teléfono, 2015

> > impresos en general

TALLERES GRAFICOS Apartado, 46

> imprenta Fotograbado Encuadernación

TALLERES GRAFICOS C. Vitoria, 13

Foiletos, Revistas, Catálogos

T. Gráficos Diario de Burgos

mi madre). Sólo había interpretado tres foles más cuando vino su exito Hoy presentación espectacular en "Un tranvia llamado Hoy presentación Brando, que actualmente es uno de de la compañía de los astros más bien pagados en de la compañía de Hollywood, sigue siendo descuidado con los detalles financieros y suele Smae Merio encontrarse sin dinero en los bolsi-

Hoy se presenta en el Gran Teaun rancho ganadero en Nebraska, ditro la magnifica compañia de comedias que dirige Ismael Merlo y la cual dará a conocer en este dia la ya celebérrima obra "¿De acuerdo, Susana?", del afortunado y prestigioso autor Carlos Llo-

> Dicha. Compañía hará una breve campaña de dos dias que, como decimos, iniciará hoy con la citada obra, a la que seguirá mañana otro estreno, "La vida en un bloc".

De Ismael Merlo, consagrado actor escénico y sobradamente conocido, así como del escogido plontel que integra el elenco; -Lina Canalejas, Mercedes Muñoz Sampedro, Roberto Camardiel, Carlos Asensi, etc. - cabe esperar unas representaciones subrayadas por el más lisonjero! de los éxitos.

La muerte de Jean Bradley Las veinte mejores Liquidación de un saldo Rafael Pedrosa de sobreros en la primera cortó una oreja "plaza del mundo" y fué muy ovacionado

Victoriano Posada alcanzó en Palma críticos italianos para de Mallorca un completo triunfo

Seis corridas de toros se cele- t siones de pronóstico reservado o braron ayer en las plazas 'Monumental" de Madrid, Palencia, Pal ma de Mallorca, Melilla, "Monu- leve en la misma plaza. mental" de Barcelona y Teruel.

Tercero págino

En Madrid se lidió un saldo de schreros, pertenecientes a cinco ganaderias. A excepción del sexto, de Frias hermanos, que fué manso y peligroso, condenándose a banderillas negras, los demás no ofrecieron dificultades. La corrida duró dos horas y media, lidiándose el sexto toro con luz ar ficial. Octavio. Martinez "Nacional" escuchó pitos en los dos. Remató al segundo toro de Miguel Ortas. Este escuchó aplausos en uno y no hizo nada destacable en el quinto. Después de colocar una estocada pasó a la enfermeria, por haber sufrido un revolcón. Humberto Valle fué ovacionado en los

dos y dió la vuelta en el tercero. En la enfermería se curó a "Nacional" de un puntazo en la pierna izquierda y contusiones múltiples, de pronóstico reservado y a Ortas de un puntazo corrido en e muslo derecho, y ligera conmoción cerebral, también de pronóstico reservado. Los toros pesaron en bruto, respectivamente, 568, 520, 505, 472, 518 v 489 kilos.

La tercera corrida de las ferias de San Antolin de Palencia tuvo como nota destacada una gran faena de Antonio Bienvenida en el cuarto, premiada con oreja vuelta al ruedo y salida. Manolo Vázquez, mal en los dos y Alfonso Merino, que sustituia a "Pedrés", estuvo discreto en su primero y dió la vuelta en el último, des pués de una faena muy torera. El ganado fué de Concha y Sierra y estuvo bien presentado.

Se lidiaron en Palma de Mallorca toros de Ignacio Sánchez y Sánchez, desiguales en presentación bravura. "Jumillano" oyo palmas en uno y pitos en el cuarto. Victoriano Posada triunfo en los dos. Fué ovacionado, hubo petición de oreja y dió dos vueltas al anillo en el segundo y cortó las dos orejas y el rabo del quinto toro. El mejicano Miguel Angel escucho ovaciones en los dos y die una vuelta al ruedo.

Con media entrada se celebró la corrida de feria de Melilla. César Girón discreto en su primero. En el quinto cortó una oreja. Paco Mendes ovación y vuelta en el segundo. Fué premiado con una oreja del quinto. Antonio Vázquez mal en ambos.

En la "Monumental" de Barcelona se lidiaron cuatro toros de Lisardo Sánchez y dos de Ramos Paul. Rafael Ortega dió la vuelta en su primero, en el que hubo petición de oreja. En el cuarto también recorrio el anillo entre aplausos. Dámaso Cómez ovacionado en los dos. Pepe Ordóñez cumplió en su primeta y no hizo nada de mérito en el que cerró

Fueron lidiados en Teruel toros de don Antonio de la Cova. "Joselillo de Colombia" fue aplaudido en uno ! en el otro dio la vuelta, con petición de oreja. Mató el último por cogida de Carrión y realizópuna buena faena, concediéndosele una oreja. Car-Jos Corpas triunfó en su primero. Dos orejas y vuelta. Oyó aplausos en el quinto. Mario Carrión cortó una oreja en el tercero, pasando luego a la enfermeria, para no reaparecer. de toreros.

NOVILLADAS

Hubo también novilladas de priméro y segundo orden en las plazas de "Vista Alegre", de Madrid; Daimiel, Peñaranda de Bracamonte, Tánger, Valencia, Cartagena, Málaga, Medina del Campo, La Coruña, Valdepeñas, Segovia, Barco de Avila, Córdoba, León, Sevilla, Huesca y San Fernando y un festival benéfico en Alcázar de San Juan. Destacaron los triunfos ed los siguietnes diestros:

El rejoneador Landete (una oreja) y Curro Pérez (una oreja), en Daimiel; el rejoneador Angel Peralta (dos orejas y un rabo) y "El Turia" (cuatro orejas y salida en hombros), en Peñaranda de Bracamonte; Montenegro (dos orejas) y Miguel Campos (una oreja), en Tanger. Los dos salieron en hombros. Antonio Vera (una oreja), en Valencia; Jesús Gálvez (una oreja), Antonio Angel Jiménez (cuatro orejas y un rabo) y Juanito Muñoz (dos orejas), en Cartagena, Estos tres novilleros y el mayoral de la ganaderia de Victor y Marin, salieron en hombros. Joselito Huertas (ina oreja), en Málaga; Manolo Blázquez (dos orejas) y "Chicuelo III" (una ore-) ja), en Medina del Campo; Gregorio Sanchez (dos orejas), en La Coruña; Julio Garcia Molina (una oreja), en Valdepeñas; Antonio Rua (dos orejas y un rabo), en Córdoba; Pepe Puerto (dos orejas) y Abilio Langa (dos orejas), en Huesca. Estos dos diestros sa-

PRECINTOS, PROPAGANDA RECIBOS, ETIQUETAS, SERVILLETAS DE BAR, etc.

Talleres Gráficos "DIARIO DE BURGOS" ayer, en Zaragoza

Zaragoza. - Novillos de Julián Escudero, mansurrones, ilidiables pitados en el arrastre. Rafae Pedrosa, en su primero hizo una buena faena. Ovación, oreja, vuelta y saludos. En su segundo, ovación y saludos. "Curro Puya", en su primero, aplausos. En el quinto, ovación y saludos. Antonio Palacios, en su primero ovación petición de oreja, vuelta y saludos. En el último, ovación.

Iroteos

novillero Juanito Coello. También "El

Chuli" resultó lesionado de carácter

AFAEL Pedrosa, el torero de casa que está colocando el pabellón burgalés en lugares privilegiados del ámbito taurino nacional, ha ganado en Santander la "oreja de oro", que la empresa de aquella plaza había creado para premiar la actuación más destacada en el festejo celebrado alli el pasado martes. El jurado que emitió el fallo, integrado por los cronistas taurinos de los periódicos santanderinos y dos expertos aficionados, otorgó por unanimidad el premio al diestro burgalés, que así suma un nuevo trofeo aurifero l'IMEN Y SUICIDIO a los dos similares obtenidos en el curso de esta temporada en las plazas de Toulucse y León.

do en toda la Prensa nacional— aparte de habernos producido le- Dasionales en Gilon gitima satisfacción, como burgaleses y aficionados, nos ha deparado tema de comentario, para hilvanar este trabajo turino semanal.

Tal recurso taquillero de instituir una "oreja de oro", hogaño tan poco puesto en práctica por las empresas para dotar de mayores atractivos a los carteles y llevar así a los graderios al aficionado desapasionado, hizo furor en otros tiempos que aún no están lejanos y tuvo notables repercusiones taquilleras y artísticas, cuando se creaba tal galardón en las plazas de categoría.

Premios similares tal vez se hayan otorgado en épocas anteriores a la fecha a que vamos a aludir, pero nuestras referencias sobre el particular nos dicen que fué don Armando Palacio Valdés, admirado maestro en el periodismo y eminente y prestigioso cronista tauring -actualmente subdirector y crítico de "La Vanguardia" de Barcelona— quien tuvo en 1923 la feliz idea de proponer a la Asociación de la Prensa madrileña, de la que a la sazón era secretario, el que se instituyera una "oreja de oro" para premiar la mejor fanea que realizaran aquel año, en la corrida benéfica de los periodistas, los diestros que integraban el cartel.

Aceptada tan novedosa iniciativa por la junta directiva de la Asociación, se creó el premio, propagándose a los cuatro vientos publicitarios la institución de aquel trofeo, con lo que a los consiguientes atractivos del cartel se añadía una hipotética rivalidad y superación profesional de los diestros en el ruedo, por alcanzar el galardón ofrecido. Por otro lado se interesaba directamente al público en el desenlace del sufragio, toda vez que en el reverso de cada entrada los espectadores de aquella corrida de la Prensa podían insentrada los espectadores de aquella corrida de la Prensa podían inscribir el nombre del espada que, a su juicio, se hubiera hecho merecedor del premio. A tal efecto y en el propio domicilio social de la fuerem receibión de servicio de la entidad fuerem receibión de la entidad de la entidad fuerem receibión de la entidad de la en la entidad fueron recibiéndose después de la corrida los votos favorables a los toreros, para realizar por último el escrutinio.

Tuvo éxito y aceptación la novedad, como la habían tenido en otras ocasiones —y la alcanzaron después— aquellas corridas concurso de ganaderías, en las que los criadores de reses bravas se esmeraban en la selección de sus toros para que éstos, con su buena nota, pusieran a gran altura el pabellón de la divisa.

El público que asistió a la corrida votó en masa y aquella primera "oreja de cro", instituída por ccurrente idea de Palacio Valdés, le fué otorgada al diestro baturro Nicanor Villalta, consumado matador de toros. La Asociación, que apreció las evidentes repercusiones económicas de la innovación, al par que el ambiente de pasión creado entre el público, otorgó en años sucesivos idéntico trofeo aurifero, como premio obligado en su prestigiosa y tradicional corrida. Así en 1924 la obtuvo el diestro Manuel García "Maera" y así alcanzaron también "orejas de oro", en 1925, Manuel Báez "Litri" (el malogrado diestro hermano de este "fenómeno" de ahora) y en 1926 y 1927 el buen estoqueador bilbaíno y notable lidiador, Martin Aguero.

Después se optó por suprimir tal trofeo en la famosa corrida de los periodistas madrileños, pero el ejemplo cundió en otros lugares y fueron muchas las ferias taurinas que, en sucesivos años, se vieron dotadas de tal atractivo, con vistas a la recaudación taquillera y al ambiente de sugestión de los carteles.

Luego, como muchos toreros "mandones" se enriquecieron me teóricamente al evolucionar la Fiesta y aumentar sus honorarios a cifras estratrosféricas, los empresarios desistieron de otorgar tales trofeos, convencidos en parte, además, de que la rivalidad entre los profesionales de la Tauromaquia y la pasión entre los espectadores por tal o cual figura, iban decreciendo, hasta llegar al actual estado de cosas.

Hoy, de ciento en viento, vemos en los carteles el anuncio de "una oreja de oro" a otorgar al diestro de actuación más destacada. En Santander han reverdecido esa costumbre y el preciado trofeo lo ha ganado nuestro paisano Rafael Pedrosa, que lo guardará celosa y orgullosamente, junto a los más caros recuerdos de su vida taurina.

EL DE TANDA

Se le apreció una herida en la región axilar derecha, de pronóstico Conmemoración del centenario reservado. Fué traslado al Sanatorio de los Amantes de Teruel

(Viene de primera página)

do franciscano y la capilla de la Ca-

Todas las escenas fueron largamente aplaudidas y al final de las representaciones, las aclamaciones del públice hicieron salir al escenario a los interpreted, autores, escenógrafos y director.

El poeta Federico Muelas, que interpol, en dicha obra una preciosa poesía que sirve de prólogo, pronunció unas palabras par adestacar las enormes posibilidades que tiene esta representación, haciendo un emotivo canto a la ciudad de Teruel y a la historia de sus amantes.

Con motivo de estas conmemoraciones, en la tarde de ayer actuaron en la plaza de toros la Coral Polifónica de Castellón y los grupos de Coros y Danzas de la Sección Feme-

Informaionc general

Madrid. __Comunica el Observatolieron en hombros. Juan Garcia Mon- rio Meteorólogico que durante el dia tero (dos orejas y un rabo), Juan Mar- de hoy la nubosidad fue abundante queño (dos orejas y un rabo) y Curro en todo el litoral cantábrico. En toda Muñoz (tres orejas y un rabo,) en España han predominado las nubes San Fernando. También fueron saca- de tipo cúmulo, formándose durandos en hombros estos tres novilleros. Le la tarde núcleos inestables en .En la plaza de Daimiel, sufrio con- puntos aislados. Se han originado termentas con precipitaciones débiles en genefal.

> Predice el Servicio que continuará el régimen de inestabilidad en toda España. Nubosidad de estancamiento, a lo largo del litoral cantábrico. Las temperaturas extremas de España han correspondido a Córdoba, con 33 grados de máxima y a Teruel ly Soria con 10 de minima.

nina y de Educación y Descanso. E festival resultó brillantisimo.

Con el mismo motivo, ha sido inaugurada esta noche, a primera hora, una exposición de pinturas, en la cual se exhiben cuarenta y ocho cuadros de artistas catalanes que figurarán en el Octavo Salón de Octubre de la Bienal Hispanoamericana de Arte, en Barcelona.-Cifra.

La policía francesa ha recibido esta confidencia

Amiens.—La policia anuncia que por una confidencia recibida, ha sido informada de que el asesino de la maestra britanica Janet Marshall es un inglés llamado Weidman. La policia investiga para determinar si la denuncia es exacta. Efe.

RECUPERACION DE UN AVION ALEMAN

Viena.-La recuperación del avión alemán que cayó en aguas del lago Attersee, en Austria, poco antes de que terminase la segunda guerra mundial, y que recientemente localizó un buzo vienes, se ha interrumpido hasta que técnicos alemanes examinen los

Se dijo que el misterioso avión contenia un tesoro de oro y platino, pero ahora se supone que en el aparato se encuentre un alto explosivo. Hasta ahora solamente han sido extraidas las piezas de la puerta de acceso al avión, en la que aparece grabada la palabra "Bomoro",-Efe.

Gijón. - En el barrio del Liano, se produjo un sangriento suceso que costó la vida a dos jó-

Oscar Alvarez hace tiempo que requería de amores a la joven de 25 años, Maria del Pilar Fonseca, a lo que ésta se oponia, por tener ya noviazgo formal. Oscar seguia insistiendo en sus pretensiones, incluso con amenazas de muerte y, cuando anoche se encontraron, requirió aquél a la muchacha para que le hiciera entrega de unas cartas que le habia escrito y en las que constaban estas amenazas. La joven se nego y Oscar, con una pistola, le disparó dos tiros causándole la muerte casi instantánea. Poco después, volvió el arma contra si v se disparó un balazo en la cabeza,

Ciudadela. - Se ha celebrado en la playa Santandria el primer acto de la reunión de los solteros. La aparición del decano de los solteros, ataviado con un traje de baño, estilo, 1900, fué acogida con una ovación apoteófica y filmada en tecnicolor por un turista. Se quemaron grandes hogueras y fuegos de artificio en mar y playa y después de la lectura de adhesiones recibidas "de toda España pronunció un brillante discurso el presidente don Antonio Bosch Bagur.

Se adoptó el acuerdo de crear el Club de los solteros, cuya sede, por unanimidad, quedó establecida en Ciudadela. La reunión transcurrió en un ambiente de buen humor y alegria, absoluta moralidad y decoro.

globo perdido

Lleva datos científicos de gran importancia

Minneapolis (Minnessota). - Continua flotando en el aire un globo perdido que lleva datos de investigación de gran importancia. El globo se encuentra a 32.000 me-

tros de altura y es el cuarto dia que lleva en el espacio desde que fué lanzado con una carta de conejos de indias vivos, para una prueba de rayos cosmicos. La barquilla que llevaba a los ani-

males e instrumentos científicos, debia haber caido con paracaidas a tierra a ultima hora del jueves, pero al parecer ha fallado un aparato de relojeria y la barquilla continua unida al globo.-Efe.

Profesionales



JOSE GARAZO PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER Del Hospital de Barrantes y Cruz Roja

Vitoria, 31, 3.9 - Telefono \$591 I. LOPEZ SAIZ JEFE DE CLINICA DEL SANATORIO CLINICA SAN PEDRO CARDENA. MA PSIQUIATRICO "SAN LUIS" Enfermedades mentales y nerviosas

Consulta de 12 a 2. Telf. 3478

Calle Santander, 19, tercero G.BANUELOS

OCULISTA PLAZA MAYOR, 2 - TELEP. 1306

V. OJEDA CARCEDO

APARATO DIGESTIVO Y NUTRICION Análisis clínicos. Rayos X. Metabolimetria. Consulta de 10 a 2 y de 3 a 5 Vitoria, 20, 1.º — Teléfono 3667

Sanatorio de Nuestra Señora de la Blanca CURAS DE REPOSO Enfermedades de Medicina general Pisones, 33. — T. 2323. — Burgos

CIRUGIA GENERAL Y UROLOGIA Consulta de 12 a 3 Vitoria, 16, 2.

Telefono, 2211 RICARDO CUEVA GARGANTA, NARIZ Y OIDOS

Vitoria, 17, 1.º dcha. Telf. 1721

MEDICINA INTERNA, CORAZON Y NUTRICION. - RAYOS X Consulta de 12 a 2 y de 4 a 6 Espolón, 31. — Teléfono 1912

¿DE ACUERDO SUSANA?

Mañana: Despedida con el estreno "LA VIDA EN UN BLOC"

a semma El Burgos venció a un conjunto Justille de la Cultural Leonesa por 1.0 Catallina Los leoneses, como equipo de Primera División, quedaron inéditos

La primera se disputó en el circuito urbano de Montjuich

Timoner venció en toda horaria de 79,865 Klmts.

Grandes elogios de los técnicos cicistas

Milan. — Guillermo Timoner, nuevo campeón mundial de ciclismo tras moto, manifestó, lleno de júbilo, después de su triunfo. Me quedé casi sin aliento cuando escuché por los altavoces que mi velocidad media había sido de 79'865 kms. por hora. Hice cuanto pude, pero nunca esperé alcancar tal velocidad. El corredor español, que se clasificó en tercer lugar en los campeonatos del pasado año, dijo que había conseguido el preciado título "antes de lo que esperaba". "Como es natural, sonaba con conquistar el título mundial, pero ha sido antes de lo

hace sólo dos años", "Soy el hombre más feliz del mundo". Los técnicos aclamaron a Timoner por su hazaña. Su actuación sorprendente en la última parte de la prueba cogió desprevenidos a todos sus competidores y los espectadores, puestos en pie aclamaron a Timoner entusiásticamente cuando cruzó la meta destacado del resto de los participantes. -Alfil.

que creia, ya que mi carrera como ciclista tras moto la inicié

VICTORIA MERECIDA

Milán. — Los técnicos en ciclismo, que nunca habían considerado al español Timoner como elemento favorito de ciclismo tras moto se muestran unánimes en que su victoria fué merecida, si bien señalan que la retirada del hasta ahora campeón, Adolf Verschueren, de Bélgica, por avería, facilitó grandemente el triunfo al corredor español.

Señalan que el tiempo invertido por Timoner, 1 h. 15 m. 3 s. para los 100 kms. de recorrido, con una media horaria de '79,865

kilómetros es una excelente marca.

Los últimos veinte kilómetros fueron un emocionante duelo entre Timoner y el suizo Walter Bucher, que quedó segundo, a 350 metros.

Los criticos estiman que Verschueren, vencedor del campeonato mundial en los últimos tres años, era el único que podía haber opuesto resistencia al joven corredor hispano, "pero el belga tuvo muy mala suerte". Mediada la prueba, una avería en la moto le hizo perder siete vueltas y, aunque logró recuperar algo del terreno perdido, en la vuelta 127 tuvo que retirarse cuando la motocicleta hubo de detenerse por avería en un cilindro.

TRIUNFO DEL CICLISMO ITALIANO Milán.— El ciclismo italiano ha vuelto a demostrar su supremacia en les campeonates mundiales de 1955. A les títules conseguidos por Ranucci, en la prueba de carretera para aficionades, y Maspen, en "sprint" para profesionales, ha añadido los conseguidos anoche por Giuseppe Ogna, en "sprint" para aficionados y Guido Messpua, en persecución para profesionales. Por tanto Italia se ha adjudicado el premio "Henri Desgrange".

Coppi ha enviado un telegrama a la organización lamentando su ausencia de la prueba y deseando éxito completo a la misma

en la etapa segunda de la Vuelta Ciclista a Cataluña, corrida esta mañana sobre el circuito de Montjuich, con un total de 46 kilometros, lo que su-

pone 12 vueltas. En segundo lugar se ha clasificado cl francès Dussault, seguido de Massoque el vencedor. A unos 15 ségundos ha entrado en la meta un grupo de catorce corredores, al que Iturat venció al "sprint".

Una hora antes de iniciarse la carrera y a pesar de que el dia se presentaba con tiempo desapacible, el circuito estaba completamente abarrotado de público. Los 86 corredores que ayer tomaron la salida en Sabadell se pusieron en linea después del desfile de la caravana publicitaria, algo menos lucida que en otros años.

Antes de dar la señal de salida, en la que vestia el jersey amarillo el corredor catalán Esmatges, los organizadores rogaron al público guardase un minuto de silencio en memoria del corredor Alomar, a lo cual respondiaron todos emotivamente.

A las doce y treinta y ocho minutos el cohete que anunciaba la salida de los corredores estalló en el aire, dando comienzo a la lucha más dificil de este año, ya que el alto del Estadio, puntuable otras veces en las vueltas pares, lo era en todas en esta

Jiménez Quilez, fué el primer corredor que se llevo la prima del paso por la meta al hacerlo con ligera ventain sobre Ametller y Antonio Barrutia, empleando el tiempo de 5 minutos, 28 segundo en el recorrido. La más rápida de toda la mañana. En la segunda pasa en cabeza Marigil, con con 15 segundos de ventaja sobre Sturat y Ametiller. Es nuevamente Marigil el que se lleva la tercera prima, ya sin ventaja, sino formando grupo con Jarque, Murall y Loroño, habiendo abandonado en ella Saura, el primer corredor que se retira de esta carrera, por sentirse enfermo. Masscocco encabeza a los corredores en la cuarta vuelta. Cuitard en la quinta, sobre Bahamontes, Barrutia y Sera y Jimenez Quilez en la sexta. Serena que probablemente ha sufrido una ave-

Coppi ha enviado un telegrama a los organizadores diciendoles que siente mucho su ausencia de la prueba, según se sabe en estos momentos. Le desea éxito.

Sigue la lucha, Antonio Barrutia, coco y Pacheco, en el mismo tiempo Hernán, Cómez del Moral, Aguilar y rueda delantera. Sale disparado a la caza del palotón.

> S'que el madrileño Hernán dando pruebas de gran valia, haciendo una gran carrera y entre los rezagações vomos a Calucho que espera a su hermano para, ambos juntos, dedicarso al alcance del grupio. Botella se ha unido a Sant Hernán, que ha vencido en la octava vuelta, lo hace de nucvo en la novena, mientras que Saura y Sarana van a 1-35 y Botella va lucgo solo ya, que se ha desprgado de Sant. En la décima vuelta es Company, con Massacoco y Mostajo, li que van ligeramente distanciados en la penultima Mostajo intenta conseguir la suficiente ventaja para ganar la etapa, aunque Massocco, Pacheco y Company le van a la zaga. Al fin, alcanzado, Company entra el primero, en un emocionante

y Pacheco, se proclama vencedor Poco después, en un gran esfuerzo, Iturat se gana el quinto puesto al vencer en un grupo de 14 corredores. Los aplausos dedicados al mallorquin Company por su triunfo han sido clamorosos, mucho más al saberse que al mismo tiempo, que se apuntaba victoria en la etapa, subia al primer

"sprint" contra Dusseaault, Massoceo

puesto de la clasificación general ITURAT GANA LA TERCERA

ETAPA Mataró. — Iturat, del R. C. D Español, ha ganado la tercera etapa de la Vuelta Ciclista a Cataluña, Barcelona - Mataró, de 100 kilómetros, en un tiempo de 2-47-43, seguido en el mismo tiempo por Moreno, Dussault, Botella y Escolá.

A un minuto, 48 segundos entran Esmatges, Gelburt, Morales y Bernardo Ruiz.

Se dió la salida desde Barcelona a las cuatro de la tarde, saliendo neutralizados los corredores hasta San Adrán de Besós donde se dió la salida oficial, en medio de gran cantidad de públi-

Desde el primer momento se escapan Massip y Chacón, tomando un minuto de ventaja a su paso por Villanueva de la Roca. A la salida de este pueblo hay una caída en la cola del pelotón, que no tiene consecuencias, quedando tan sólo, reparando averías, el madrileño A. Gil. Cien m-e tres más adelante pincha Galdeano y en Granollers lo hace Se INICIO, en Bibiloni, quedando ambos reza- Se INICIO, en

A la salida de Granollers pierden contacto con el pelotón Gual, algunos Guzmán y Teisseire, mientras los algunos demás corredores marchan y Chacón. Estos dos corredores, el legado a conseguir que habían llegado a conseguir dos kilómetros de ventaja, son alcanzados cinco kilómetros des-pués de Granollers; pero, en vez de descansar, los participantes de la Vuelta empiezan a librar una fuerte batalla que hace que el pelotón se estire. En las últimas posiciones vemos rodar a Loroño, que parece resentirse de un brazo, Buratti y Filba tam-

bién van rezagados. En los alrededores de la Garriga vuelve a recrudecerse la batalla, de la que salen con ventaja Moreno, Chacón y Sefarrachi. Mateo sufre un pinchazo que le hace perder unos minutos, pero sale de nuevo a fuerte tren para recuperar el tiempo perdido. Un paso a nivel obliga a detenerse a los corredores, que vuelven a estar ahora todos reunidos, pero al reemprenderse la marcha se escapan del pelotón Botella, Iturat, Escolá y tres corredores

En el segundo paso por Granollers los seis escapados marchan a medio minuto del pelotón principal y en la subida de Font de Cera, Faura, que formaba parte de los seis escapados,

partido inaugural de la temporada Escola son los que encabezan al pelo-tón al tomar la curva. Vemos que Bo-tella sufre una caida y tiene que per-der varios minutos para reparar su Dos jugadores debutaron en el eguipo local

Felguera pero aun admitiendo que estas minimas exigencias, ya que en

No desagradó el Burgos ante su próxima campaña

corresponsal, Félix HERRERO).— Ha acudido numeroso público presenciar este primer encuentro de la temporada, que ha enfrentado al Mirandés y al Tudelano en Andúbar y en el curso del cual se han visto cosas bastante notables, pese a que la preparación ha sido un poco precipitada y se presumia que los equipos no acusasen adecuada puesta a pun-El Mirandés ha presentado

Miranda de Ebro. (De nuestro

Se habia anunciado la visita de

la Culteral Leonesa para enfrentarse

al Burgos en Zatorre y el cuadro que

enviaron los leoneses por fuerza tie-

ne que diferir mucho del que ayer

presentaron, si es que se nos quiere

convencer que estábamos frente a un

equipo que va a jugar en Primera

División. A la misma hora, otro con-

junto de la Cultural jugaba en La

hoy dos nuevos jugadores y los demás proceden de la temporada anterior. Uno, corresponde a Urbieta como extremo izquierda y el otro, a Echarri, que ha actuado de defensa lateral, aunque parece ser que su verdadero puesto es el de central. Urbieta es muy joven, rápido y, sobre todo acusó la cualidad positiva de mostrar intuición en el gol. Echarri es un auténtico "morrosko", algo duro de cintura, pero con una pegada extraordinaria.

Resumiendo el juicio general del equipo, podemos decir que el Mirandés cuenta con un cuarteto defensivo con muy notables cualidades; la linea media precisa de mayor compenetración y de reforzamiento, si es posible y la delantera se desenvolvió con soltura prometedora, pese a que La primera Saeta jugó desplazado, en el La primera puesto de interior izquierda y lo hizo con evidente desgana.

desarrollado sin acusado dominio por ninguno de ambos bandos, aunque haya evidenciado mayor superioridad el Mirandés. Esa superioridad es la que se ha reflejado en el marcador con los dos goles logrados por el Deportivo, mientras que el Tudelano no ha conseguido traspasar una sola vez los dominios de los lo-

El marcador quedó inaugurado a los 17 minutos del primer tiempo, como colofón a un buen avance de Saeta, a quien se le

Resultados habidos en la primera jornada de la Tercera División: Iliturgi, 1. A. Bastetano, 1. Motril, 4. R. Granada, 0. Córdoba, 3. Pontanes, 2. C. D. Puerto, 2. Portuense, 1. Antequerano, 7. Linares, 2. Ubeda, 2. Almeria, 1. At. Malagueño, 3. Martos, 0. Lora, 1. B. Linense, 0. Constantina, 3. R. Huelva, 4. Peñarroya, 3. Ronda, 1. Oberena, 2: Elgoibar, 1. Recreación, 1. Azcoyen, 1. Badalona, 1. Júpiter, 1. Puigreig, 1. Europa, 2. Moncada, 1. Vich, 0. Mataró, 2. Manresa, 2. Artinguense, 4. Horta, 2. Gerona, 2. Sans, 2. Hércules, 4. La Cava, 1. -Tarragona, 3. Amposta, 0. Granollers, 3. Mollet, 1. San Martin, 4. Reus, 0 Pueblo Nuevo, 1. Tortosa, 1.

hizo falta, pero el árbitro, con buen criterio, dejó seguir la jugada. Escudero aprovechó el servicio de su compañero y fusiló el tanto, cuando el portero iniciaba la salida. A los 12 minutos del segundo tiempo se ha producido el segundo gol, que ha sido obra del debutante Echarri. Ha sacado éste una falta desde el centro del campo, con tal fuerza y dirección, que desde el mismo momento que el balón salió de su bota, se adivinó el gol. Uno y otro equipo han tenido luego varias ocasiones de marcar, pero en el último momento se han

Arriarán consiguió el gol del triunfo, en la primera parte

los jugadores titulares estuvieran re-

partidos entre los dos conjuntos, tam-

bién hay que exigir a los reservas de

esta categoria, una clase que tenga

suficientes garantias y que puedan

ofrecer algo de esa clase que les ha

llevado a la máxima categoria del

futbol español. Lo que vimos hacer

ayer e nel bien cuidado césped de Za-

torre a los leoneses, no concuerda con

malogrado las oportunidades. El encuentro ha sido dirigido por el árbitro Sr. Cotelo, que ha tenido una actuación meritoria y se ha visto bien ayudado desde las bandas por los Sres. Duque y Rodríguez. A sus órdenes los equipos formaron así:

Tudelano. — Calvo (Arana) Gabadi, Almunia, Simón; Velaza Mateo; Junquitos, Losco, Ugalde Andueza y Sanz.

Mirandés. — Núñez; Echarri Arámburu, Grijuela; Alvarez, Palix; Curiel, Escudero, Serrat, Saeta y Urbieta.

nizo con evidente desgana. En general, el partido se ha lornada de Liga

El próximo domingo dará comienzo la competición de Liga en todas sus categorías, jugándose los siguientes partidos en Primera y Segunda División:

PRIMERA DIVISION

Las Palmas-Valencia At. de Bilbao - Sevilla. Leonesa-Alavés. At. Madrid - Hércules. Murcia - Coruña. Celta - R. Madrid. R. Sociedad - Barcelona. Español - Valladolid.

SEGUNDA DIVISION

(Primer grupo) Zaragoza - Sabadell, Logronés - Eibar Caudal - Sestao. Gijón - Indauchu. Tarrasa - Lérida. Ferrol - Oviedo. Santander - Baracaldo. Osasuna - La Felguera. (Segundo grupo) Mestalla - Tenerife.

Betis - San Fernando. Plus Ultra - Jerez. Málaga - Extremadura. España Tánger - Granada. Badajoz - At. Tetuán. Esp. Industrial - Castellón.

Cádiz - Jaén. TERCERA DIVISION

(Grupo tercero) Erandio - Valmaseda. Arenas - Basconia. Portugalete - BURGOS. Padura - Guecho. Villosa - Begoña. Bermeo - Cultural.

El Club Ciclista Burgalés celebró con gran éxito su tradicional Fiesta del Pedal

Con el mismo exito que en años anteriores celebró ayer el Club Ciclista Burgales su tradicional Fiesta de Pedal, que este año reunión a buen número de aficionados en el cercano pueblo de Cuevas de Juarros.

'A las nueve de la mañana partieror del domicilio social cerca de dos con tenares de ciclistas a cuyo frente marchaba el estandarte de la sociedad a que daban escolta directivos de l misma. Familiares y aficionados mar chaban a continuación ocupando dos autocares. Llegados al lugar en donde habia de pasarse el dia, se oyo la Santa Misa y a continuación se d'sarrollaron las pruebas anunciadas, en algunas de las cuales participo el bello sexo, que en gran número se unio

A modida que avanzó el dia fué numerosa la cantidad de aficionados que se unieron a la fiesta, transcurriendo el dia en un magnifico ani-

a la caravana.

A las ocho y media de la noche se inició el regreso a la ciudad, haciendose en compacta caravana, que desfilo por varias calles hasta llegar al Club Ciclista, donde se disloco la caravana, después de celebrar con gran entusiasmo esta fiesta tan tradicional entre las que organiza el Club Ciclista Burgales.

demostraron nada destacado, ni classo para estar donde están. Más aun; el equipo de la Cultural que visito Zatorre al principio de la temporada pasada, nos gusto mucho más que cuadro actual, a no ser que pucdan justificar el pobre juego exhibido con la deficiente disculpa que a Burgos trajeron un requipo de circunstante. trajeron un equipo de circunstancias para salvar et expediente y cumpie con su compromiso. Pero si esto puede ser una justificación a su juego no puede serlo ante la decepción su, frida por el público, que se sintia defraudado y que si no le hubiara impulsado a ir a Zatorre para ver al Burgos que ha de defender esta tem porada los colores locales, la atracción que para él aficionado suponia poder ver el juego de un Primera Livisión habria sido insatisfecha desde el primer momento de poner en juego la pelota co nel consiguiente disgusta al considerarse engañada. ¿Qué vimos realizar a la Cultural?

ningun momento del encuentro nos

Apenas algun pase en el centro del campo, nulidad absoluta dentro del area y escasa eficacia en la defensa. Como se deduce, nada positivo y mecho menos ante un cuadro, que todavia no conjuntado, milita en la mas inferior de les categorias nacionales que por ello podia haberles permitido llegar incluso al lucimiento, sin for. zar la entrega de sus elementos, va que et partido por su caracteristica de amistoso y de estudio, no podía tener el color que han de tener forzosa. mente los de campeonato. Y apurado este proemio que la vi-

sita de la Cultural Leonesa nos ha

Bastante entrada y tarde de calor.

sugerido, vayamos al partido.

Los dos equipos son aplaudidos al saltar al terreno de juego, haciendo el Burgos la presentación de todos sus jugadores fichados. Se inició el en. cuentro con ligero dominio del Burgos, que fuerza dos saquies de esquina, rematando el interior Aznar en el segundo alto y desviando nuevamente la defensa leonesa a corner. Trascurre después un largo periodo de tiempo con jugo soso, sin que ninguno de los dos onces hagan ic. gada de mérito alguno. La Cultural consigue su primer corner a los 21 minutos y repite con otro seguidamente. La delantera forastera tiene tres ccasiones bonitas de marcar, pero tiran sus delanteros tan mal, que las jugadas de peligro se convieren en inofensivas por este defecto. Ni Chás, tan magnifico chutador otras veces, acierta con el rectángulo. Nuevo corner a favor del Burgos a los 26 minutos y otro a favor de la Cultural en balon desviado por Castillo. A partir de este momento, tiene el Burgos unos momentos de brillante reacción en su juego, que nos le ofrede ahora ligado y con control de la pelota. Un magnifico tiro de Aznar sale rozando el larguero. Otro corner contra la Cultural a los 32 minutos y en pleno dominio del Burgos / mejor juego, envia un perfecto pase Hernando por alto que Arriarán, muy bien colocado, remata de cabeza, batiendo a Cosme, consigniendo el primero y unico gol de la tarde.

En la segunda mitad, los dos equipos introducen cambios en su alineación, cambios que en el Burgos v aprocian notoriamente por la movilidad que a la delantera da Mon y 18 seguridad que presta Barrios a la defensa, habiendo mejorado la media con la inclusión de Bello. No obstante domina algo más la Cultural, pero las arrancedas, del Burgos tienen olfa alegria y se realiza juego más conjuntado, pese a que Pestaña rompe la mayoria de los avances al no terminar de adaptarse al puesto de interior-A los. 31 minutos, está el Burgos a punto de marcar, tras una buena ju gada, que Urquiola, cerca de puerta, remata a las manos del portero. Reacciona la Cultural, que lanza tres corners, luciéndose el portero local. Al final de encuentro, recibió un fuerte golpe en el tobillo el interior Mon. que es retirado del terreno. Con diez jugadores consume el Burgos los ultimos, instantes del partido, en los que la Cultural puso su mayor enpeño en conseguir el empate, pero su delantera resultó impotente en el árca dando lugar a que los defensas lo cales desbarataran sus intentos. COMPAS DE ESPERA ANTE LA

SEGUNDO TIEMPO

CERCANA COMPETICION Este partido creemos que habra servido para perfilar ya el equipo bir galés que el próximo domingo inicio ra el campeonato. Sin estar todavia a punto, va camino de conseguir su puesta en forma, aunque todavia algunos de sus jugadores no resisten bien los dos tiempos de juego, terminando agotados. Como sus jugado res son jóvenes, irán a más y rendirán mejor juego a medida que temporada vaya transcurriendo, pue las cualidades físicas que su juvent les concede al ir hermanadas con calidad de un futbol, que si hoy es primario en varios de ellos, cosa gica al ser muchachos que proced de equipos regionales, con las el schanzas que vayan recibiendo Elizaga, pueden llegar a conseguir conjunto apañadito y que nos ofrez ca una temporada satisfactoria. niendo presente que han de jugal contra cuadros que tienen en su en tusiasmo su mejor arma. Dirigio el encuentro, con acio el colegiado local Albo, auxiliado

las bandas por Elias y Pérez Lope Los equipos se alinearon: Cu Leonesa: Cosme; Chiqui, Funé. Garcia. Nando, Clemen; Michi, Cheché, Serapio, Revuelta (Navajo). El Burgos de la primera parte fan-

Guti; Villal abeitia, Basarte, Osa; ton, Castillo; Hernando, Aznar, rán, Mendizábal, Urquiola. En la Ba gunda parte: Beitia; Villalabeitia, Ri rrios, Osa; Bello, Castillo, Hernando Pestaña, Arriarán, Mon, Crquit

pectadores, se apuntó una brillante victoria al batir por 4-1 al F. C. Oporto, conocido como "derriba gigantes", cuando se enfrenta con grupos extranjeros, La anterior temporada fueron derrotados en Oporto cuatro de los niejores equipos brasileños y el Real Madrid. Bajo la dirección del juez internacional Vieira da Costa, los

equipos se alinearon asi: Atlético de Bilbao. - Carmelo; Canito, Garay, Orúe; Maguregui, Mauri; Arteche, Marcaida, Arieta,

Oporto. - El Atlético de Bilbao,

esta tarde, ante cincuenta mil es-

Uribe, Gainza. F. C. Oporto. - Barrinaga; Virgilio, Miguel Arcanjo; Carba'ho, Pedreto; Porcel, Romeu, Gastao, Teixeira, da Costa, José Ma-

En el primer tiempo se jugo un fútbol sin velocidad y sin claridad de esquema de juego. Gastón realizó, sin embargo, un gran trabajo por el F. C. Oporto, apoyandose siempre en José Maria, pero la actuación serena e implacable de Garay cortó siempre estos in-

Se registro un ligero predominio del Oporto, pero el Atlético de Bilbao jugó con gran alma, en plan de campeón, y sus contraataques fueron siempre peligrosos, sobre todo cuando los llevaba Gainza por la izquierda, pues el bilbaino internacional español evidenció ser aún un jugador excelente.

El Atlético de Bilbao aumenta poco a poco su presión v a los 23 minutos, Gastón detiene con la mano una pelota en el área de castigo y el penalty lanzado por Arteche se convierte en el primer gol bilbaino. A los 32 minutos un remate fulminante de Arieta se traduce en el segunde tanto de los forasteros y a los 41, una jugada hábil entre Marcaida y Uribe concluve con un excelente chut de Marcaida que eleva a tres la ventaja de los bilbainos.

En el segundo tiempo el Atlético de Bilbao se impuso igualmente v marco un nuevo gol., por mediación de Gainza. Los portugueses consiguieron el tanto del honor gracias a Monteiro da Costa.

Los españoles evidenciaron ser un conjunto más homogéneo. El grupo portugués no consiguió sacudirse por completo al adversario, a pesar de que los bilbainos llegaron en autobús el sabado, después de haber disputado en La Coruña 130 minutos de un durisimo encuentro para el trofeo "Teresa Herrera".

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Madrid. — En el estadio Berna- (2) y Di Stéfano. beu se ha jugado el encuentro amistoso de fútbol entre el Real Madrid y el Real Murcia. Vencieron los madridistas por cinco goles a cero. La primera parte finalizó con la ventaja local por tres

Atlétice de Bilhao gané brillantemente en Oporto

seleccionador fútbol?

Hoy saldrá el Madrid hacia Ginebra para jugar

Modrid. Mañana a las nueve de la monana partirán en avión ion destino a Ginebra con el fin de actuar el próximo jueves dia 8 en partido correspondiente a la Copa de Europa, los jugadores del Roal Madrid, con el entrenador Villalonga, el masajista Benedicto, el jefe de m terial Peris y el gerente del

club, señor Calderón. . Los jugadores que se desplazarán, son los siguientes: Porteros: Juanito Alonso Jugrito Conzalez; defensas: Na-

worro, Oliva, Lesmes II; medios: -Muñoz, Zárraga, Atienza II y · Monolin; delanteros: Molowny, Pérez Paya, Di Stéfano, Rial, Genta y Joscito.

La expedición madridista regresará el próximo viernes después de jugar el encuentro contra el S rvette de Ginebra, para salir el sabado por la mañana en avion con destino a Vigo, donde el demingo se enfrentará en el estadió de Balaidos con el Ollta en partido inaugural de la comp tición de la Liga de la .nueva temporada. -- Alfil.

GABILONDO, SELECCIONADOR? Madrid .- En los medios fútbolisticos madrileños ha corrido hoy ei rumor de que el cargo de seleccionador nacional de futbil, para esta temporada recacrá en el que fué jugador internavional de futbal del Atlético de Madrid y ex seleccionador del equipo naional juvenil, don Ramon Gabilondo.—Alfil.

El Madrid venció 5-0 al Murcia VICTORIA AMPLIA DEL MADRID a cero, marcados por Pérez Pava Las alineaciones han sido las si-

> guientes: Real Madrid (primer tiempo). Alonso; Navarro, Oliva, Lesmes; Muno, Zárraga; Molowng, Pérez Paya, Di Stéfano, Rial y Gento. (Segundo tiempo). — Juanito González; Becerril, Marquitos, Seoane; Manolin, Atienza 11; Castaños, Mateos, Marsall y Gento

(Vidal). Murcia. — Echezarreta (Puche); Roma, Bazaco, Inza Bardaji, Mena (Chancho); Man gui, Torres, Badenes II, Gallardo, Pallares (Tapia).

POR 4-1 VENCIO EL OSASUNA AL LOGRONES Pamplona. - En el campo di San Juan se disputó esta tard un encuentro amistoso de fútbo

entre el Osasuna y el Logronés que finalizó con la victoria local per cuatro-uno. En el primer tiempo, el Osasuna marcó por mediación de Vila. Des pues del descanso marcaron S:

bino Glaria I y Recalde. El d honor del Logronés lo consiguie Harramendi cuando finalizaba encuentro.

EL CELTA DERROTADO EN ORENSE

Orense. — En partido amistoso el Deportivo Orense venció al Cal ta de Vigo por 1-0. El encuentro resultó muy flojo. El Celta alineó al equipo completo v destacaron Olmedo y Torres. El Orense consi guió el único tanto de la tarde el la segunda parte en una escapada de su extremo Malet UN CONJUNTO DE LA CULTURAL

EMPATO EN LA FELGUERA La Felguera. — En el estadio (eui Sed epun Ses e esed) de Ganzabal, de esta localidad, se ha jugado esta tarde un partido amistoso entre la Cultural Leonesa y el equipo local felguerino. Terminó la pugna con el empate a un tanto.

El primer tiempo finalizó con el resultado de uno a cero a favor de la Leonesa, marcado por Valleio. Consiguió la igualada, ya 💵 pasada media hora del segundo tiempo, el centro delantero local Gimeno,

VICTORIA MINIMA DEL GIJON Gijón. - Real Gijón, 2. Valia-

dolid, 1. Con regular entrada se ha jugado este partido amistoso en e Molinon. Marcaron en el primer tiempo Ortiz y Prendes los tantos gijoneses v ya muy avanzado e segundo tiempo, el Valladolid logró su gol por obra de Domingo. Los mejores en el Valladolid fue ron Matito, Carlos y Valdés. En

(Pasa a segunda página)

de Holanda España se clasificó en tercer lugar

Rotterdam .- Holanda ha ganado el gran premio de las Naciones en el concerso hipico internacional que ha

terminado hoy en esta. Los participantes tenian que competir sobre dos mangas en una pista de 750 metros, con 40 obstáculos de altura minima de 1,60 metros, permitiéndose un tiempo de 1 minuto, 53 segundos. Cada equipo constaba de cuatro jinetes y los tres me-

jores resultados contaban para la clasificación final. Primero, Holanda, 8 fallas; segun-

España, 20 faltas; cuarto, Irlanda, 32; quinto, Alemania Occidental, 36; sexto, Francia, 38 1/2.

do, Gran Bretaña, 12 faltas; tercero,

El equipo español estuvo compue :to por Goyoaga, sobre "Baden"; Garcia Cruz, sobre "Quomiam"; Ordovás, sobre "Bohomio" y Alonso Martin, sobre "Brise+Brise".